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Н. с. Хрущев и Янош Кадар 
на венгерской промышленной 

выставкеПервый секретарь ЦК КПСС, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и Первый секретарь Центрального Комитета Венгерской социалистической рабочей партии Янош Кадар в течение двух часов осматривали 30 августа венгерскую промышленную выставку в Москве.Эта выставка, которую ежедневно посещает до 50 тысяч человек, расположена в Центральном парке культуры и отдыха на набережной реки Москвы.Гости начали осмотр экспозиции с павильона, Где представлены новинки современного машиностроения Венгрии. Их внимание привлек шлифовальный станок с воздушной подушкой. Здесь Н. С. Хрущева и Яноша Кадара приветствовал изобретатель станка Йожеф Пал, рабочий одного из будапештских заводов. Выслушав рассказ изобретателя, Никита Сергеевич Хрущев заметил: «Замечательная выдумка. Это очень умная машина. Я уже не говорю о ее изобретателе».Около часа Н. С. Хрущев и Янош Кадар осматривали различные машины и оборудование. Интерес вызвали станки для автоматического производства электродов, для радиоламп, оптические приборы, отличающиеся высокой точностью.в  одном из павильонов глава Со'ветского правительства заинтересовался ь^рнорезкой системы Райкаи—  замечательным изобретением, совершаю- вдим переворот в обработке семян и мукомольном деле. Н. С. Хрущев отмечает большое будущее зернорезки.Открытая площадка. Здесь выставлены различные сельскохозяйственные .машины, а также автобусы и специальные автомашины венгерского производства. Н. С. Хрущев и Янош Кадар заходят в автобус «Икарус», предназначенный для междугородных рейсов. Они осматривают внутреннее оборудование и дают машине высокую оценку.Админиетрация выставки пригласила Н. С. Хрущева, Яноша Кадара и их супруг на завтрак в венгерский ресторан «Медвежонок». Во время завтрака, который прошел в исключительно теплой, дружеской обстановке, Н. С . Хрущев и Янош Кадар обменялись речами.Гостей сопровождали я давали объяснения на выставке посол Венгрии в СССР Геза Ревес и  директор выставки Ласло Криштоф. (ТАСС).

И НОЧЬЮ КОСИТЬ ХЛЕБ НА
Механизаторы тт. Огнев, Головин 
из Зырянского района, Поле вечно, 

Кожевников из Шегарского района 
скосили 29 августа по 35—40 

гектаров каждый.

К 90 -летию 
рождения А. Д.

со дня 
Цюрупы

☆  ☆
Передовиии уборочного фронта

т

Подарки Н. переданы С. Хрущева индийскомумальчикуР1ЛИ, 31 августа. (ТАСС). На X IМеждународной выставке детского рисунка в Дели, организованной иллюстрированным журналом «Ш анкаре Уиклн», первое место и золотая медаль президента Индии были присуждены проживающему в Бомбее 13-летнему индийскому школьнику Прафула Амишанду Джхавери. Его картина «Встреча высокого гостя», яркими сочными красками отображающая горячую встречу, оказанную Председателю Совета Министров СССР Н. С . Хрущеву индийским народом во время его исторического визита дружбы в Индию, находилась в центре внимания посетителей.Юный бомбейский художник около 2.5 месяца работал над картиной, ежедневно уделяя ей по 4 — 5 часов. Работа Джхавери получила не только высшую оценку жюри выставки, в состав которого входили общественные деятели Индии и представители .дипломатического корпуса, но и ста- известна Председателю Совета Министров СССР Н. с. Хрущеву, который в знак признательности послал юному художнику подарок: альбом цветных репродукций картин Государственной Третьяковской галереи и музыкальную модель советского искусственного спутника Земли.

Посол Советского Союза в Индии И. А. Бенедиктов, находящийся проездом в Бомбее, от имени и по поручению Н. С. Хрущева вручил победителю XI Международной выставки детского рисунка Прафула Амишанду Джхавери подарки от Председателя Совета Министров СССР. На церемонии вручения в школе, где учится Джхавери, 'собрались учителя, учащиеся и их родители, члены индийско-советского Общества по развитию культурных связей, граждане города, представители печати. Выступивший перед собравшимися директор школы подчеркнул выдающуюся роль Н. С. Хрущева в деле сохранения всеобщего мира и просил передать ему благодарность за внимание и пожелать успехов в его деятельности.С краткой речью выступил также советский посол И. А. Бенедиктов.В заключение митинга Прафула Амишанда Джхавери просил от своего имени и от имени учеников своей школы передать Н. С . Хрущеву сердечную благодарность и наилучшие пожелания в его деятельности, направленной на укрепление мира во всем мире.Традиционным лозунгом «Хинди—  РУСИ бхай— бхай» закончилась эта памятная встреча.
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Фронт уборочных работ рождает новые имена героев битвы за уро

жай. Молодые хлеборобы идут в ногу с, опытными механизаторами.
В этом году комсомолец Владимир Александрович Головин из кол

хоза имени Ленина Зырянского района и его штурвальный комсомолец 
Леонид Локтионов впервые самостоятельно водят степной корабль. 
Они стремятся не отстать от опытных хлеборобов, добиваются отлич
ного качества подборки и обмолота валков.

—  Профессия механизатора-хлебороба —  традиция нашей семьи, — 
говорит Владимир Головин, —  моя мать была комбайнером, отец и 
сейчас работает на комбайне. У  него и у других комбайнеров нашей 
артели я обучался мастерству хлебороба. В этом году я закончил кур
сы комбайнеров при Громышевской Р Т С , и правление артели довери
ло мне самостоятельно водить комбайн на подборке хлебов. Этот ком-
б з й ч  F  С ? .м , . i . : '

Наш агрегат называют в колхозе комсомольским. Мы стараемся 
оправдать это почетное звание. Работаем с Леонидом дружно, исполь
зуем полностью световой день. Начинаем подборку валков с 7 — 8 ча
сов утра и работаем до 10 часов вечера. Мы обязались за этот убороч
ный сезон подобрать валки с 300 гектаров. Сейчас мы подобрали вал
ки с площади 200 гектаров.

На снимке: экипаж комсомольского агрегата на подборке валков в 
колхозе .имени Ленина Зырянского района — комбайнер В. Головин 
(слева) ш штурвальный Л. Локтионов. Фото Ф . Хитриневича.
____________ ______________ _______ »  S — -----------------------------—

Соревнование 
механизаторов 

на уборке 
урожая

в  соревновании механизато
ров области на уборке урожая 
первое место прочно удерживает 
Ефим Шадрин из колхоза име
ни Кирова Зырянского района. 
Он скосил 350 гектаров. '

На втором месте Иван Прн- 
ходченко из колхоза имени Ка
линина этого же района. Он ско
сил 330 гектаров.

Первого места в областном со
ревновании упорно добивается 
шегарский комбайнер Иван 
Полевечко из колхоза имени 
Сталина. Он обогнал всех ше- 
гарских и кожевниковских меха
низаторов и вышел на третье 
место. На его счету 319 гекта
ров. За последние дни тов. По
левечко довел дневную выработ
ку до 40 гектаров. Если тов. По
левечко не снизит достигнутого 
темпа в работе, он в ближайшие 
дни может завоевать первое ме
сто.

Степан Коровин из колхоза 
«Молот» ' Шегарского района 
оказался на четверто.м мёсте. Он 
убрал 279 гектаров.

29 августа наивысшей выра
ботки в области добился шегар
ский комбайнер Иван Полевеч
ко из колхоза имени Сталина. 
За день он скосил 40 гектаров 
яровых культур, а Иван Кожев
ников из колхоза «Прогресс»— 
35 гектаров. 29 гектаров в этот 
день сжал Степан Коровин (кол
хоз «Молот» этого же района).

В Зырянском районе в этот 
день лучших результатов доби
лись Александр Яковлевич Го
ловин из колхоза и.мени Ленина 
(скосил 38 гектаров), Иван При- 
ходченко из колхоза имени Ка
линина (скосил 29 гектаров).

¥

В П Е Р Е Д И  — В А С И Л И И  
В А С И Л Ь Е В

Машинист навесной жатки гу- 
бинской фермы Рыбаловского 
совхоза Василий Васильев со
ревнуется с зырянским машини
стом жатки колхоза имени Кали
нина Иваном Огневым. Оба они 
обеспечивают высокопроизводи
тельное использование машин.

Впереди идет Василий Василь
ев.- По итогам на 31 августа он 
скосил 240 гектаров, а И. Огнев 
— 200. Но Иван Огнев довел 
дневную выработку до 35 гекта
ров и имеет все возможности в 
ближайшие день — два обогнать 
своего товарища по соревнова
нию.

Средняя дневная выработка у 
В. Васильева за последние 4 
дня —  20 гектаров.

30 августа в Москве в Государственном музее революции СС()Р состоялось торжественное заседание, посвященное 90-летию со дня рождения видного деятеля Коммунистической партии и Советского государства, верного ученика В. И. Ленина Александра Дмитриевича Цюрупы.Почтить память старейшего члена Коммунистической партии в Музее собрались ветераны революционного движения России, соратники Александра Дмитриевича по работе в Нар- компроде, Госплане, ученые-историки, рабочие предприятий, носящих имя Цюрупы. Присутствуют сестра А. Д. Цюрупы Анна Дмитриевна, дочь —  Валентина Александровна, сын —  Всеволод Александрович, представители трудящихся Башкирии, где в течение многих лет вел революционную деятельность А. Д. Цю

рупа, делегация трудящихся Тулы, где Александр Дмитриевич выполнял поручения партии в начале 900-х годов.^°ооЩвние о жизни и деятельности А. Д. Цюрупы, посвятившего себя делу борьбы за народное счастье, сделал доктор исторических наук,’ профессор А . П . Кучкин. Воспоминаниями о замечательном большевике, ак- тивно.м участнике трех революций и социалистического строительства в нашей стране поделились старейшие члены КПСС Л. А. Фотиева и Ф. Н. Петров, А . М. Мизгирев, работавший вместе с Александром Дмитриевичем в продовольственном управлении города Уфы в 1917 году, старый член партии Е. Я. Драбкина, бывший ра- оотник Наркомпрода Л. Н. Любарский и другие. (ТАСС).
Вечер, посвященный 

столетию со дня рождения 
И. Левитана—  Надо иметь не только глаз, но и внутренне чувствовать природу, надо слышать ее музыку и проникаться ее тишиной, —  в этих словах И. И. Левитана —  разгадка огромного воздействия его произведений на зрителя.100-летие со дня рождения замечательного художника широко, с душевной теплотой отмечается в нашей стране. 30 августа в помещении МХАТ собрались представители художественной общественности Москвы, любители изобразительного искусства.Открывая торжественный вечер, секретарь правления Союза художников СССР С. В. Герасимов говорит о непреходящем значении замечательного художника, о его месте в русском искусстве.В своем докладе, посвященном жизни и творчеству И. И. Левитана, доктор искусствоведческих наук А. А. Федоров-Давыдов отмечает, что работы замечательного художника пробуждают в нас большие мысли и чувства, они учат видеть красоту в самом простом, самом обычном явлении природы.

в  образах родной земли, в ее поэтических картинах художник искал красоту и силу страны, веру в правду, в ее конечную победу. Возвышенное понимание природы, стремление выявить ее подлинное содержание, вложито.в ее образы высокий человечный и общественный смысл, —  вот что особенно драгоценно для нас в искусстве Левитана. Реализм Левитана заключается в его умении замечательно полно и верно видеть природу во всех ее проявлениях и уметь показать ее нам.Левитан создал художественные ценности, которые служат нам сегодня, которые помогают нам в воспитании людей нового общества.На вечере выступили также заместитель директора Государственной Третьяковской галереи Т. М. Ковален- ская, мастер завода «Красный пролетарий» бригадир бригады коммунистического труда А. М. Суровегин, представитель общественности города Цлеса А. И. Костин.После торжественной части состоялся большой концерт. (ТАСС).

„Мнение*’ господина 
Гертера

Н Ь Ю -Й О Р К , 31 августа 
(Т.АСС). Как сообщает корреспон 
дент газеты «Нью-Йорк тайме» 
Джорден из Вашингтона, возвра
тившийся с совещания министров 
иностранных дел,Организации аме
риканских государств государст
венный секретарь С Ш А  Гертер 
вновь повторил свое утверждение; 
что принятая на совещании в СанО б л аст н о й  рейд печати ЗЕРНО ВЫСЫПАЮТ НА СТЕРНЮВ Молчановском районе намечалось убрать половину урожая зерновых раздельным способом. Цо, как пока' зала практика, это намерение пока остается на бумаге. Скошено хлеба только 12 процентов к плану, вытереблено немногим больше половины посевов льна.Неорганизованность главнаяпричина низких темпов уборки урожая и .хлебозаготовок. Мы побывали на многих фермах Молчановского и Тунгусовского совхозов и убедились в этом....Бригадир прогрессовской фермы Тунгусовского совхоза М. Берестнев

ВЫСШАЯ ШКОЛА
В НОВОМ ГОДУ1 сентября начнутся занятия в высших и средних специальных учеб- ныхлраведениях нашей страны. В предстоящем учебном году намечена дальнейшая перестройка системы подготовки молодых кадров для всех отраслей народного хозяйства, техники и культуры. В основе ее —  максимальное приближение к жизни, к производству.В беседе с корреспондентом ТАСС первый заместитель Министра высшего и среднего образования СССР .М. А. Прокофьев рассказал:—  В нынешнем году вузы страны приняли свыше 550 тысяч студентов, большая часть которых будет заниматься без отрыва от производства. Особенно много молодежи было принято в технические высшие учебные заведения, где ведется подготовка инженеров, главным образом, по специальностям новых отраслей науки и Техники.Отрадным является то, что пополнение состоит в значительной мере из тех, кто имеет опыт практической работы. Так, например, в Российской Федерации из общего числа подавших заявления о зачислении на учебу лица с дву.хлетним производственным стажем составляют более 100 процентов к общему плану приема.Впервые в этом году производится в первоочередном порядке внеконкурсный прием в высшие учебные заведения тех, кто направлен на обучение проиышленнььми предприятиями, стройками, колхозами и совхозами. Большую работу в этом отношении провели предприятия и общественнйе

организации Украины. В результате число лиц, направленных на учебу по путевкам производства, достигло 50 процентов к общему плану приема в вузы республики.Широко распахнулись двери высших учебных заведений для военнослужащих, демобилизованных из Армии и Флота в связи с Законом «О новом значительном сокращении Вооруженных Сил СССР».Отличительной особенностью нового учебного года является также и то, что с 1 сентября в нашей стране откроются первые учебные заведения

нового типа —  заводы-втузы. Они созданы в Москве при автомобильном заводе имени Лихачева, в Днепродзержинске при металлургическом заводе имени Дзержинского, а также 'в Ленинграде, Пензе и Красноярске.Коллективы высших учебных заведений страны, сказал в заключение М. А . Прокофьев, полны решимости добиваться дальнейшего совершенствования своей работы с тем, чтобы каждый из питомцев советской высшей школы был активным строителем коммунистического общества.(ТАСС).
Д о свидания, пионерское летоОтзвучали горны, опустели лагерные палатки, ребята разъехались по домам. Пора в школу...Нынешнем летом в пионерских лагерях страны побывало свыше 8 ми.ч- лионов школьников —  значительно больше, чем в прошлом году. Для пионеров было открыто много новых здравниц. Увеличилось число пионерских лагерей, построенных силами колхозников. На Украине в таких лагерях отдыхало около 75 тысяч детей.Завоевывает популярность новая форма летнего отдыха детей —  самодеятельные школьные лагеря. Они создаются самими ребятами на средства, заработанные ими во время производственной практики. Нынешним летом несколько самплеятольных лагерей были созданы в Московской области и Эстонии.

Школьные каникулы, так же как и весь год, у юных ленинцев проходили под знаком 90-летия со дня рождения В . П. Ленина. В походах по родному краю пионеры видели, как выполняются в нашей стране ленинские заветы.Отдыхая, школьники с увлечением занимались общественно полезным трудом. Юные животноводы Рязанской области выращивали телят и кроликов. Школьники Горьковской области засеяли кукурузой четыре тысячи гектаров и тщательно ухаживали за посевами. Московские пионеры помогали рабочим Абхазского совхоза «Диоскурия» в уборке урожая фруктов.Пионерское лето позади. С новыми силами миллионы советских школьников принимаются за учебу.,, (ТАСС).

своевременно не организовал раздельную уборку ржи. Теперь здесь пустили комбайны на прямое комбай- нирование. Но они используются очень непроизводительно. Перед обедом 28 августа К. Патрушев вывел в поле комбайн С -6 , сделал первые круги и остановил машину: зерно выгружать было некуда. Обеща&ная бригадиром автомашина не появлялась. Что же делать?—  Ребята, —  обратился комбайнер Патрушев к своему помощникуB. Зубову и трактористу А. Лейтману. —  Давайте расчистим площадку, сделаем временный ток.Вскоре выгрузной шнек выбросил на землю 14 центнеров драгоценного зерна. Часть его падала на расчищенную «ладошку», часть рассьЬ палась по стерне...Побывали мы в этот день и на соседнем поле, где работает комбайнерC. Затулей. И здесь такая же неприглядная история. Из бункера самоходного комбайна Затулей высыпал зерно прямо на землю.В районе это не единичные случаи. Вот какую картину мы наблюдали на СОКОЛОВСКОЙ ферме Молчановского совхоза. Комбайнер В . Сайнаков с трактористом П. Булычевым вели агрегат по нескошенной ржи, безжалостно вминая колесами машин хлеб в землю. В это время к комбайну подъехал помощник бригадира тов. Сергеев.^  Куда будем выгружать зерно? —  обратился к нему комбайнер Сайнаков.<— Высыпайте на поле, — -распорядился Сергеев.■—  Как, прямо на стерню? —  удивился комбайнер.—  Да. Приходится. У нас нет лопат для расчистки тока. Только сегодня тов. Масленников уехал за ними в Молчаново.Остановив агрегат, механизаторы рука.ми выдергали стерню и слегка разровняли небольшой ток. Зерно было высыпано на землю.Комбайнер тов. Студенков. работающий на соседнем поле, последовал этому примеру....Н а полевом стане майковскои фермы Молчановского совхоза нам сообщили, что на косовице ржи работает только одна лафетная жатка А. Дегтярева. Мы пошли по дороге, которая пересекала поле поперек. Но. что это? Валки хлеба, уложенные на дорогу, потоптаны и «обмолочены» автомашинами, тракторами. Первые

валки при обкосе поля разбросаны по кустам, дорогам.Не лучшее зрелище предстало перед нами и на другом поле. Здесь валки уложены на проезжую часть дороги.На колбинской ферме Тунгусовского совхоза, где управляющий Т. Романов, не отвели своевременно уборочную площадь ржи под прямой срез. В поисках зрелой ржи комбайнер И. Мясищев на комбайне С-4 проехал по неубранному полю 150 метров и начал уборку на высоком срезе и без копнителя.Как и в других местах, поля для уборки лафетом здесь не обкашиваются. Комбайны не оборудованы противопожарным инвентарем.Темпы уборки урожая на большинстве ферм молчановских совхозов очень низкие. Из 10 с лишним тысяч гектаров здесь убрано только 1.200

гектаров, в том числе скошено жатками 990 гектаров, подобрано и обмолочено 360 гектаров. Ежедневно на косовице используются только 3— 4 жатки, остальные стоят.Нельзя дальше так бесхозяйственно убирать хлеба!
Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: Г. ТКАЧ, П. БУЛЫ
ЧЕВ, П. ДАВЫДКИН, трактори
сты: Р. ПЕТРАЧЕНКО, А. АЛ- 
ТУРМЕСОВ, комбайнеры; Н. АН
ТОНЕНКО, редактор стенной га
зеты «Вперед» прогрессовской 
фермы; В. ПОДКОВЫРКИН, член 
редколлегии стенной газеты май- 
ковской фермы; В. ГАЛЬЦЕВ, 
рабочий совхоза; М. КАЛИЧКИН, 
учетчик; М. МУРАВСКИЙ, шо
фер совхоза; В. КАРТЫШЕВ,
К. МУКОМОЛОВ, сотрудники 
районной, газеты «Социалистиче
ский путь»; И. СМОЛЬЯНОВ, 
наш соб. корр.

Уберем урожай 
к 15 сентября

МЫ ПОДДЕРШИВАЕМ ЗАМЕЧАТЕЛЬНУЮ ИНИЦИАТИВУ 
ХЛЕБОРОБОВ ВОЛХОВА ИМЕНИ X X ! СЪЕЗДА НПСС 

НОШЕВНИНОВеНОГО РАЙОНАНа базе пяти сельхозартелей организовался Колпашевский совхоз —  крупное специализированное хозяйство мясо-молочного направления. В эти дни нам предстоит быстро завершить заготовку кормов, вовремя и без потерь убрать урожай.Все колхозники охотно перешли на работу в̂  совхоз. На каждой производственной ферме сейчас заметно улучшилась трудовая дисциплина. На то- гурской ферме машинист сенокосилки В. Анисимов ежедневно выполняет норму на 135 процентов и более. Здесь же на косовице трав перевыполняют нормы А. Анисимов, Н. Колесников, Г. Фатеев и другие. То- гурская и северская фермы сейчас занимают первое место по стогованию сена.Механизаторам совхоза предстоит убрать богатый урожай зерновых и технических культур, сеяных трав и овощей.Поддерживая замечательный почин тружеников колхоза имени XXI съезда КПСС Кожевниковского района, коллектив совхоза решил завершить

жатву к 15 сентября. Уборку ведем только раздельным способом. Все 13 комбайнов оборудованы подборщиками. На каждой ферме есть безлафет- ные жатки. Отдельные комбайнеры и машинисты жаток дали слово справиться с подборкой валков за 10—  12 рабочих дней в в оставшееся время оказать помощь соседям.Больше всех предстоит убрать зерновых яровых хлебов работникам тогурской фермы. Они подсчитали, что с этой работой можно справиться в течение одной декады, если обеспечить лафеты новыми полотнами, для разгрузки комбайнов поставить по две тележки с трактовом ДТ-54, механизировать крупный ток, подготовить зернохранилища.Рабочие новоселовской фермы закончили теребление льна. Заканчивают уборку этой культуры коллективы мараксинской и северской ферм. На волковской ферме начали копать картофель, убрали на силос более 250 гектаров сеяных трав.
М. ИГНАТЕНКО,

директор Нолпашевского совхоза. <

Хосе резолюция представляет со
бой «ясное осуждение» как внеш
ней, так и внутренней политики 
Кубы.

Однако эта оценка, замечает 
Джорден, по-видимому, является 
более широкой, чем та, которую да
ли некоторые другие участники со
вещания в Сан-Хосе, и даже чем 
та, которую дали некоторые долж
ностные лица в Ващингтоне.

Они напомнили, указывает 
Джорден, что попытка Соединен
ных Штатов в Сан-Хосе добиться 
конкретного упоминания Кубы в 
резолюции не была поддержана 
большинством латиноамериканских 
делегаций.

Официальные лица в Вашингто
не заявили, подчеркивает коррес
пондент, что на этот раз было на
много труднее склонить сколько- 
нибудь значительное число прави
тельств поддержать осуждение ре
жима на Кубе. Совещание в Сан- 
Хосе, заявили они, вновь показало, 
что внутренняя политика кубинско
го правительства пользуется широт
ной популярностью в Латинской 
Америке.

ЧЕРНЫЕ ДЕЛА 
МОНОПОЛИСТОВ

ТО К И О , 31 августа. (Т А СС). Фе
дерация японских предпринимате- 
лей — объединение крупнейших 
японских капиталистов —  распро
странила «черный список», в кото
рый внесены многие прогрессивные 
деятели культуры и науки Японии, 
выразившие несогласие с агрессив
ным японо-американским военным 
союзом.

В этом списке фамилии 282 вид
нейших профессоров, преподавате
лей, лекторов 59 государственных 
университетов и деятелей различ
ных массовых организаций. Цель 
этой драконовской меры, пишет га
зета «Сякай симпо», заключается в 
том, чтобы ограничить деятель
ность прогрессивных ученых, смело 
отстаивающих мир, попытаться 
изолировать их. Газета сравнивает 
подобные методы японских капита
листов с действиями американского 
федерального бюро расследования.

Фашистские действия японских 
монополистов вызвали гневное воз
мущение прогрессивной обществен
ности страны. Известный ■ литера
турный критий Иосими Усуй оха
рактеризовал этот шаг федерации 
японских капиталистов, как «злове
щий акт», и заявил, что к подобным 
мерам правящие круги Японии при
бегли в 30-х годах, «когда Япония, 
вступила в мрачные годы империа 
диетических войн».

Руководитель отдела пропаган
ды социалистической партии Кацу- 
мата заявил, что социалистическая 
партия будет вести решительную 
борьбу в защиту прогрессивных де
ятелей, борющихся за мир и де.мо- 
кратию.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е З Н А МЯ Ч!етверг, I  сентября 1960 г. iNt 206 (11180)

сР
тШ
т *: Ji i i i l

Ш

На снимке; учащиеся 3 класса «а» восьмой средней школы г. Томска преподносят цветы люби
мой учительнице Антонине Федоровне Кислициной. Начало учебного года совпадает с двадцатиле
тием работы Антонины Федоровны. Фото Ф . Хитриневича.

ПО ПРОГРАММЕ
ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО ОБУЧЕНИЯ

В соответствии с Законом о перестройке системы народного образования наша школа одной из первых в области в прошлом году была переведена на одиннадцатилетнее политехническое обучение. Это позволило значительно повысить качество подготовки учащихся, приблизить обучение к требованиям жизни.Учитывая специфику Пышкино- Троицкого района, мы готовим механизаторов широкого профиля для работы в леспромхозе. Наряду с общеобразовательными дисциплинами учащиеся изучают устройство применяемой в леспромхозе техники, слесарно-ремонтное дело, технологию мета^глов, знакомятся с передовыми методами организации труда на лесозаготовительных участках и в ремонтных мастерских.До восьмого класса учащиеся одновременно е общеобразовательной подготовкой приобретают некоторые трудовые навыки в школьных учебно-производственных мастерских. Здесь они изготовляют различные предметы из дерева и металла, выполняют задания по электромонтажу, учатся работать на станках. Восьмиклассники ходят на практические занятия по труду в ремонтные мастерские Пышкино-Троицкого леспромхоза. Здесь они изучают токарные, фрезерные, сверлильные и шлифовальные станки, осваивают приемы работы на них. В прошлом году они выполнили в леспромхозе ряд производственных заданий по изготовлению деталей.В 1959— 1960 учебном году девятиклассники изучили технические данные и методы эксплуатации бензомоторных пил, технологию обработки металлов, прошли значительную часть курса по дизельным тракторам. Нынче в десятом классе они продолжат изучение дизельных тракторов, пройдут курс по электропилам, освоят слесарно-ремонтное дело. В одиннадцатом классе предусмотрено изучение передовых методов организации труда в леспромхозах, вопросов те.х- ники безопасности., Программа профессионального обучения включает 1.400 часов. Это больше, чем в лесотехническом училище. Четыре дня в неделю старшеклассники изучают общеобразовательные предметы, а в течение двух дней проходят профессиональную подготовку, применяют теоретические знания на практике.Сейчас у нас имеется некоторый опыт работы по-новому. О чем он говорит? Главное это то, что учащиеся стали серьезнее, вдумчивее относиться к учебе. Значительно повысилась успеваемость не только по специальным, но и по общеобразовательным дисциплинам, в частности по физике, математике, химии. Этот факт особенно хочется подчеркнуть, так как в первое время некоторые родители выражали опасения за успеваемость учеников. Практика наглядно показала, что эти опасения неосновательны.Расскажу о некоторых особенностях политехнического обучения. Профессиональная учеба у нас начинается с экскурсий в леспромхоз. Цель их —  ввести учащихся в курс дела, показать, как идет работа, какие применяются механизмы и машины на лесоучастках и в механической мастерской леспромхоза. На общее знакомство* с леспромхозом отводится 12 часов. Затем учащиеся пишут отчет о том, что видели, делятся своими впечатлениями.После этого начинается изучение специальных дисциплин. Проводится это в тесной связи с практикой. Вот как был проведен, например.^ один шестичасовой день профессиональной подготовки в-девятом классе, когда ученики изучали головку блока

цилиндров дизельных двигателей. Теоретическая часть была пройдена Б классе. Преподаватель Иван Андреевич Грушко (бывший бригадир-механик леспромхоза) в доступной форме, используя наглядные пособия, рассказал об устройстве и назначении головки блока. На втором часе занятий материал был закреплен. В последующие четыре часа занятия проводились в ремонтно-механических мастерских леспромхоза. Учащиеся под руководством преподавателя и слесарей цеха произвели демонтаж нескольких головок блоков, очистили узлы от нагара, промыли их, выявили дефекты некоторых деталей и вместе со слесарями д ст р ан и т  jix . Затем отремонтированньйГ^з^л^ ' &i|i' опробован в работе, что позволило учащимся убедиться в том, правильно ли они выполнили-* поставленную задачу, увидеть свои ошибки..Так лее проводилось изучение всех других вопросов по специальным дисциплинам. После того, как девятиклассники изучили, например, теоретический курс технологии металлов, они поработали в мастерских леспромхоза, выполнили там ряд заданий по изготовлению различных деталей. По курсу бензомоторных пил 36 часов отводилось теории, а 54 часа —  на практические занятия. Учащиеся ездили в леспромхоз. Там они под руководством опытных рабочих вели разделку древесины. Все они справились с порученным делом.Наблюдая за тем, как трудятся лучшие рабочие, насколько глубоко они знают свое дело, учащиеся стремятся равняться на них, настойчивее овладевать знаниями. Мы со своей стороны стараемся всемерно крепить связь школы с леспромхозом. С этой целью проводятся не только про-из- водственные, но и различные организационно-массовые мероприятия. В январе, например, была проведена встреча учащихся девятого класса с членами бригад коммунистического труда нижнего склада Пышкино-Троицкого леспромхоза. Учащиеся побывали на нижнем складе, наблюдали за работой этих бригад, беседовали с рабочими. После окончания трудового дня они присутствовали на общем собрании при подведении итогов работы бригад, где вскрывались недостатки, намечались пути их устранения.Подобные контакты е производством, с передовыми рабочими расширяют общий жизненный кругозор учащихся, способствуют формированию у них коммунистического отношения к труду.Успех политехнического обучения во многом зависит от коллектива предприятия, где проводятся практические занятия школьников. Только совместными усилиями школы и шефствующего над ней предприятия можно успешно решить эту задачу. Нужно сказать, что коллектив Пышкино- Троицкого леспромхоза чутко и отзывчиво относится к нашим просьбам и предложениям. Производственники охотно помогают нам проводить учебно-воспитательную работу. Начальник производственно-технического отдела И. Г. Горохов и главный механик Н. П. Уваров входят в состав политехнического совета школы. Они помогли нам разработать учебную програм.му,. активно участвовали во всех других мероприятиях, связанных с перехолпм на новую систему обучения. Инженерно-технические работники леспромхоза прочитали для учителей ряд лекций, познакомили нас со спецификой производства.■ Есть у нас еще ряд нерешенных вопросов, на которые следует обратить серьезное внимание не- только Пышкинл-Трпицкому районо, но и областному отделу народного образо

вания. У нас слаба материальная база. Не хватает классных помещений. Занятия приходится проводить в три смены. Не соответствуют возросшим требованиям учебно-производственные мастерские. Они малы по объему, не хватает здесь нужного оборудования. Не хватает различных материалов для учебных кабинетов.Имеются претензии к ученым Томского педагогического института. Они еще недостаточно интересуются работой школ, мало оказывают нам помощи даже в такой ответственный период, каким является переход на систему политехнического обучения. Этот недостаток необходимо устранить. НуЯснп приложить все -усилия к тому, чтобы обеспечить успешное решение задач по перестройке системы народного образования, которые поставили перед нами Коммунистическая партия и Советское правительство.
Н. САВИН,

директор Комсомольской средней 
школы Пышкино-Троицкого 

района.

В вузах и 
техникумах 

Томска
в  политехническом институте 

организован новый факультет 
— автоматики и телемеханики. 
Создано 7 новых кафедр, среди 
них кафедры электроизмери
тельной техники, математиче
ских и счетнорешающих при

боров и устройств, промышлен
ной электроники и другие. 
Оборудовано 20 новых учеб
ных лабораторий. *

Возросло число студентов. 
Значительная часть их при
шла с промышленных пред
приятий, имеет опыт работы. 
Часть студентов не имеет тру
дового стажа. Они будут прохо
дить производственную практи
ку на томских заводах. Свыше 200 студентов будут работать 
на заводах и шахтах Кемеров
ской области.

■ Волее 80 процентов студен
тов, принятых нынче на первый 
курс в институт инженеров 
железнодорожного транспорта, 
составляют вчерашние рабо
чие, техники, руководители 
производства.

Большинство поступивших 
в институт направлено на уче
бу по решению тех коллекти
вов, где они работали.

В Томском горном техникуме 
в наступившем учебном году ор
ганизовано новое дневное отде
ление, готовящее радиотехни
ков. В прошлом году по этой 
специальности велась подготов
ка учащихся только на вечернем 
отделенни.

Создано отделение аппарато- 
строения.

Половину зачисленных на пер
вые курсы составляют производ
ственники. ••

Для учащихся лесотехниче
ского и сельскохозяйственного 
техникумов в этом году созданы 
новые лаборатории тяговых и 
дорожных, а также сельскохо
зяйственных машин. В сельско
хозяйственный техникум зачис
лена группа учащихся, команди
рованных совхозами и колхоза
ми области.

В областном музыкальном 
училище впервые создан класс 
аккордеона. 0-?крЫля(сь Такзйе 
вечернее и заочное отделения. 
На них поступило свыше ста за
явлений из различных районов 
области.

Нынче училище проводит тре
тий специальный набор учащих
ся — представителей народно
стей Севера.

Творческое
содружествоВторой год коллектив нашего завода будет непосредственно участвовать в организации политехнического обучения учащихся совместно с коллективом подшефной школы М: 24. Мы относимся к этому делу с такой же ответственностью, как и к основной производственной работе. Ведь воспитание подрастаюшего поколения —  дело всего народа, дело каждого из нас.Работаем мы в тесном творчеекям содружестве. Завод помог школе оборудовать учебно-производственные мастерские, учебные кабинеты. Ин- женерно-те.хнические работники входят в состав политехнического совета. Начальник конструкторского бюро тов. Красникова проводит занятия по техническому черчению, инженер- механик универсально-кабельного цеха тов. Гандарин — по слесарному и токарному делу, старший мастер цеха шахтных кабелей тов. Та- рубаров —  по курсу электрока- бельных специальностей. Практические занятия учащиеся проходят на заводе под руководством опытных рабочих, таких, как тт. Коваленко. Ле- пнлин, Байбаченко, Карпова, Чернова, и других.Нервый учебный год у нас прошел успешно. В соответствии с программой учащиеся девятого класса, включенные в группу скрутчиц, хорошо изучили предмет по электрокабель- ной специальности, техническое черчение. Учащиеся, входившие в группу слесарей и токарей, освоили слесарное и токарное дело, материаловедение, черчение. Все они хорошо усвоили пройденный материал, а на практических занятиях в цехах закрепили знания.В первое время, правда, не все шло гладко. Не было точной согласованности между преподавателями и рабочими, руководившими практикой учашихяя. Рабочие не всегда знали, какой в школе проходится материал, как в связи с этим руководить работой учащихся. Этот недостаток мы быстро устранили. Стали давать рабочим выписку из учебной программы на три занятия вперед. Дело наладилось. Были случаи, когда рабочие затруднялись ответить нгь какой-либо вопрос, поставленный учащимся. В этом случае на помощь приходили инж'енерно-технические работники. Мы стремились добиться того, чтобы учащиеся научились видеть, какие из изучаемых ими законов физики.

химии и других общеобразовательных дисциплин находят свое применение в условиях нашего производства. Полностью эту задачу решить в первый год не удалось, но многого мы все- таки ‘ ДОСТИГЛИ.Был прочитан ряд лекций для преподавателей школы. Инженерно-технические работники ознакомили их с организацией и планированием производства, с Технологией, оборудованием производства.Между коллективами цехов и отдельными класса.\ги у нас установилась крепкая дружба. Передовые рабочие выступают перед учащимися с лекциями и беседами. Ученики дают коИцерты художественной самодеятельности для рабочих, активно участвуют в работе по озеленению заводской территории. Нынче они построили теплицу, помогли вырастить много цветочной рассады, высадить ее около цехов завода и в рабочем поселке.На заводе по решению политехнического совета организован технический кружок, где учащиеся будут изготовлять действующие модели оборудования. Уточнена программа обучения с учетом некоторых имевшихся в прошлом году упущений. Производственное обучение будет проводиться лучше, квалифицированнее.
Н. ПАХРЯЕВ,

начальник злектрртехничвоиой 
лаборатории завода «Томкабалы»!

Строители УМР-7В. 
обязались сдать в экс
плуатацию школу на 
улице имени Салтыко
ва-Щедрина в г. Том
ске к 1 сентября. Они 
сдержали свое слово. 
Сегодня В Новой школе 
начнутся занятия. 160 
учеников получили хо
роший подарок.

Фото А . Смирнова.

Строительство промбазы стройиндустрии^^
под особый контроль

Констатируя очередной 
срыв сроков,

Строительство производственной базы стройиндустрии начато в Томске еще в 1956 году. Здесь возводятся корпуса цеха сборного железобетона в комплексе со складами заполнителей и цемента, а также бетонным заводом, арматурного и известегаеи- тельного цехов, завода ячеистых бетонов и другие. Строится несколько полигонов, в том числе для изготовления крупномерных конструкции с преднапряженной арматурой, Большинство из этих цехов, заводов и полигонов должно было давным-давно войти в строй, достичь проектной мощности. А на деле?Эксплуатируются цех и два полигона, в которых готовят сборный железобетон, арматурный цех, бетонный завод и склад заполнителей. Каждый из них имеет крупные недоделки, затрудняющие наращивание производственных мощностей.Еще хуже обстоит дело со строительством новых цехов и заводов. Завод ячеистых бетонов в текущем году должен дать крупных блоков на 12 миллионов штук условного кирпича. А в цехе еще нет полов, «е закончена кладка степ, не закрыты фонари крыши, не застеклены окна. Возле корпуса лелсат автоклавы, бункера и другое оборудование. Его только начинают монтировать.Не закончены стены здания новой пристройки к арматурному цеху. А «последний срок» сдачи ее в эксплуатацию —  июль текущего года. До сих пор монтируется оборудование и не закончено много строительных работ на стройках цехов известегасительного, сборного железобетона и других объектов.В срыве всех сроков строительства повинны, прежде всего, работники треста № 97. Много раз стройки промбазы переходили из одного управления в другое. Менялись руководители строительства. В тресте констатировали срыв графиков, составляли новые, но не могли изжить неорганизованность и неразбериху на стройках, не сосредоточили здесь необходимого числа строителей. Брак и переделки тормозили и удорожали строительство.В начале этого года для строительства промбазы в тресте № 97 было создано специализированное УНР-292. Это значительно улучшило дело. На стройках организованы укрупненные комплексные бригады, для которых создан широкий фронт работ. Бригады переведены на хозрасчет, составлены графики их движения по объектам. Наведен порядок в приемке и расходовании материалов.Такая организация производства сразу сказалась на повышении производительности труда строителей. Бригады тт. Бондаренко, Попова, Битнера, Бударева и другие стали регулярно давать более полутора норм. С мая строители УНР-292 перевыполняют месячные планы, добились экономил средств.Однако до сего времени строители не сумели мобилизовать всех имеющихся у них резервов....Идет дождь, а подвыпившие рабочие Чудов и Гладких продолжают укладывать мягкую кровлю пристройки к арматурному цеху. Прораб тов. Снигур отеутствует. Бракоделов отстранил от работы начальник УНР-292 тов. Тимофеев.—  Это наша болезнь, которую в месяц— два не искоренишь, —  жалуется он. —  Вопрос о нарушении технических правил и производственной дисциплины немедленно обсудим на постройкоме. От спешки, привычки делать кое-как не свободны и некоторые наши бригады, выполняющие план. Например, бригада тов. Бондаренко небрежно изготовила бетонные фундаменты под шаровые мельницы в корпусе завода ячеистых бетонов.

Многое на стройке промбазы зависит от треста «Стройдеталь» и в первую очередь от работников завода № 3 этого треста, для которых возводится большинство цехов. Они должны заранее обеспечить строителей и монтажников необходимыми железобетонными конструкциями, арматурой, оборудованием, вовремя представить строителям необходимые проекты, решить все вопросы финансирования.Директор этого завода тов. Чулков, на первый взгляд, крайне обеспокоен недоделками в цехах. Во все концы, начиная от УНР-292 и кончая совнархозом, он послал специальное письмо о недоделках на этих объектах. Но, «перестраховавшись» таким образом, тов. Чулков мало помогает строителям.Например, в письме он требует, чтобы работники УНР-292 к 15 сентября закончили пристройку к арматурному цеху. Но к стройке до конца августа нельзя было подвести кран, чтобы закончить монтаж двух колонн и восьми плит покрытия. Подъезды к стройке были заняты сборным железобетоном. Два месяца строители просили убрать этот железобетон, но тов. Чулков не торопился.Работники ЗСД-3 плохо снабжают стройку завода ячеистых бетонов шпалами для укладки узкоколейки, бетоном для устройства полов, сборным железобетоном.Не хватает оборудования, которое надо установить на складе цемента. Пет. например, шиберов для 12 бункеров, не хватает шнеков линии подачи цемента из галереи.На объектах до сих пор не наведен порядок е проектно-сметной документацией. На заводе ячеистых бетонов нет смет на электромонтажные работы, проектов на монтаж оборудования и вентиляции. Нет рабочих чертежей станции перекачки грунтовых вод для склада заполнителей.Работники треста «Стройдеталь» многие проекты перерабатывают на месте, «приспосабливая» их к требованиям жизни. Но делается это наспех, с большими переделками, которые ведут к исправлениям в натуре. Уже при пуске нового цеха сборного железобетона выяснилось, что неправильно рассчитаны потребности цеха в электроэнергии, нет трансформатора. Фундамент под вторую установку для изготовления плит, сделанный по проекту, не соответствует размерам машины.Заказчики, подрядчики и субподрядчики —  монтажники оборудования, теплотехники и сантехники —  плохо координируют свои действия. А зачастую свои недоделки оправдывают недостатками в работе соседа.На теплотрассе, идущей к новому цеху сборного железобетона, надо проложить вторую нитку труб, чтобы обеспечить подачу производственного пара. Характер этой работы ясен и 'заказчикам и подрядчикам. Начальник УНР-292 тов. Тимофеев требует решения от треста «Стройдеталь», а управляющий трестом тов. Жилкин никак не соберется официально оформить это решение. Только из-за этого дело не двигается ни на шаг.Новый цех сборного железобетона «на выходе», но монтажники участка «Востоктехмонтаас» до сих пор не имеют для монтажа двух кран-балок; вентилятора и бойлера для подогрева воды в бытовках. Заказчик —  трест «Стройдеталь» —  не спешит предоставить их монтажникам, а те и не требуют этого. Фронт работ на стройке для них огромный, а людей на участке не хватает.—  Я просто рад, когда строители не успевают с подготовкой для нас фронта работ или работники треста «Стройдеталь» тянут с поставкой оборудования, —  чистосердечно признается начальник участка треста
ХОРОШИМ КОНЦЕРТв воскресный вечер зрительный зал нашего клуба был переполнен — с концертом прибыла агитбригада Чаинского районного Дома культуры. Пришли с семьями отдохнуть трактористы, сучкорубы, строители узкоколейной железной дороги. И все остались довольны проведенным вечером.С удовольствием все слушали песни в исполнении студентки Новоси-

«Востоктех.чонтаж» тов. Плотников. —  Никак не успеваем все делать вовремя —  не хватает людей.Такое отношение тов. Плотникова ведет к тому, что монтажники нередко сдерживают строителей. Например, они задержали монтаж бункеров во втором этаже корпуса ячеистых бетонов. Из-за этого строители УНР-292 не могли монтировать третий этаж.Обеспечить слаженные действия всех организаций, занятых в строительстве промбазы, обязаны работники управления строительства и промышленности ’ стройматериалов Т0.ЧСК0Г0 совнархоза. Но управление и его руководители тт. Синельников^и Тихомиров слабо координируют действия строителей, заказчиков и субподрядчиков, плохо контролируют их работу.Много раз совнархоз занимался строительством предприятий промбазы. Еще в начале 1959 года он принял решение о форсировании строительства промбазы и наметил жесткие сроки ввода в строй ее первоочередных объектов.Казалось бы, работники управления строительства и промышленности стройматериалов должны установить строгий контроль за ходом дела, потребовать ответственности от заказчиков и от подрядчиков. О д н а к ^  этого не произошло. Все установленЧ ные сроки были сорваны.В июле прошлого года управление снова занималось разбором дел на стройках промбазы. Вопросы ускорения строительства рассматривались в конце декабря прошлого года, в апреле текущего года. Однако эти решения, как показывает положение на стройках, не обеспечили необходимых темпов работ.Чтобы объекты промбазы вошли, в строй в текущем году, необходимо в ближайшее время составить ведомости недоделок по каждому объекту, решить вопросы финансирования работ и обеспечения строек оборудованием, составить жесткие графики окончания всех объектов промбазы и строго спрашивать за выполнение этих графиков.Июльский Пленум ЦК КПСС потребовал обеспечить быстрый ввод в эксплуатацию новых и расширение действующих предприятий стройиндустрии. Строители треста М  97 и работники треста «Стройдеталь» должны принять все меры к вводу в строй в этом году основных объектов базы стройиндустрии в Томске.
Л. ТИТОВА.

Идет
сверхплановый

лес
Коллектив Ново-Тегульдетско- 

го леспромхоза 27 августа вы
полнил августовский план вы
возки древесины. Среди лесо
пунктов лучших показателей до
бились лесозаготовители Любин
ского лесопункта.

До конца августа коллектив 
леспромхоза вывез более 1.000 
кубометров леса сверх месячно
го плана.

С . Ч Е Р Н О В .

Л Е Р Е М Е Ш Ъ !  
В  Ц Е Х Е

бирской музыкальной школы Л. Деминой и других участников агитбригады., Агитбригада побывала на полевых станах колхозов, на Бундюрском лесоучастке. Она дала двенадцать концертов.
Н. ХАРИН,

секретарь партийной организации 
Чаинсного лесозаготовительного 
пункта Чаинсного леспромхоза.

Нс

Человека, несколько месяцев 
не бывавшего в мебельном цехе 
Асинов'ского райпромкомбината, 
приятно поразят происшедшие в 
нем изменения. Исчезла пыль, 
около станков уже не видно куч 
опилок и стружек. Да и сами 
станки расставлены по-другому, 
так как теперь цех работает по
точным методом.

Все эти перемены —  дело рук 
цеховых умельцев. Столяр Ф . С . 
Строев много потрудился над 
созданием вентиляционной уста
новки. по инициативе мастед(5 
Т. М. Панина были применены 
новые специальные зажимы, что 
позволило увеличить выпуск 
стульев и. главное, повысить их 
качество.

Механик А . Забело и техно
лог А . А . Грунтман при участии 
Ф . С . Строева установили каби
ну для окраски мебели. Приме
нение пульверизационной окрас
ки повысило качество изделий, 
производительность труда вы
росла в полтора раза.

Цех борется за звание коллек
тива коммунистического труда.

М . С О Р О К И Н .

Сельскаялитературнаягруппа
в селе Молчаново организова

на литературная группа. Члены 
группы пишут стихи, рассказы, 
очерки. Цикл песен о районе 
написал пенсионер М. А . Маль
ков. В  этот цикл вошли «Марш 
лесозаготовителей», песня о гри- 
шинской фер.ме ком.мунистиче- 
ского труда. «Школьный сад». 
М . А . Мальков пишет и музы
ку. За фестивальную увертюру, 
исполненную духовым оркест
ром в прошлом году, автора на
градили на областном смотре ху
дожественной садмодеятельности 
дипломом первой степени.
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I

Высоко на стане непрерывной вулканизации у пульта управления разместился невысокого роста, крепко сложенный юноша. Это прессовщик Анатолий Затинаев. Он внимательно следит за показаниями

приборов, спокойно, уверенно управляет огромной сложной машиной. Затинаев чувствует себя здесь полновластным хозяином.Точные приборы сигнализируют ему о малейших отклонениях от требований технологии.Прессовщик— это оператор, хорошо знающий «душу» машины, ее высокие технические качества и малейшие капризы. Он детально изучил узлы агрегата, приборы, может всесторонне охарактеризовать технические данные выпускаемой продукции. И работа идет успешно.Бригада, в которой трудится Затинаев, —  одна из лучших на заводе, она ежедневно выполняет нормы на 110—• 115 процентов, выдает до 96— 97 процентов выпускаемой продукции отличного качества. Не было случая, чтобы Анатолий подвел своих товарищей.Во многом здесь сказывается высокоразвитое чувство товарищества, коллективизм, сознание большой значимости труда не только для сво

его цеха и завода, но и для других предприятий.—̂ Когда работа у нас не ладится, я думаю, что в это время где-нибудь простаивают шахтеры из-за отсутствия кабеля, —  говорит Анатолий. —  Тут уж  все готов сделать, лишь бы задание было выполнено.Коллектив завода «Томкабель» борется за звание предприятия коммунистического труда. Анатолий Затинаев —  один из многих скромных тружеников, поставивших большую цель. Он стремится неуклонно повышать производительность труда, совершенствовать производственное мастерство, расширять технический и общеобразовательный уровень.Без отрыва от производства тов. Затинаев окончил восьмой и девятый классы школы рабочей молодежи. Нынче он пойдет учиться в десятый класс.‘—  Мне всегда кажется, что я очень мало знаю, •—  говорит Анатолий. —  Хочется учиться повседневно, использовать для этого каждый час, каждую минуту свободного времени.После семилетки он учился в ремесленном училище, изучил фрезерное и токарное дело, работал наладчиком, затем освоил профессию прессовщика. Но жизнь идет вперед, техника совершенствуется, и юноше хочется всегда быть на уровне новых требораний. Учится он упорно, настойчиво.
!&£ТРИе

в ПОИСКАХ ВДОХНОВЕНИЯ
Работа спорилась. Заканчива

лось строительство главного па
вильона, приводились в образцо
вый порядок аллеи и дорожки. 
Дело на.ходилось для каждого, 
тем более, что до открытия Том
ской областной выставки народ
ного хозяйства оставались счи
танные дни...

—  Позвольте, если выставка 
еще не открылась, то откуда 
здесь посетители?

— Это не посетители. Это ху
дожники томского отделения Х у 
дожественного фонда. Они по 
договору оформляют выставоч
ные залы и стенды. И пото.м, 
они не просто ходят по террито
рии выставки, а ищут.

—  У  них что-нибудь пропало?
—  Они ищут вдохновения.— ?!
—  Видите ли, —  снисходи

тельно пояснил художник По
пов, —  художник творит, и его 
творения зависят от настрое
ния. Его нельзя ограничивать, 
простите за выражение, рабо
чим расписанием!

Именно этими доводами при
крывает свой трехдневный про
гул художник Харонжевич. Его, 
Харонжевича, видите ли реши
ли контролировать.

—  Не сметь! Не ваше дело, 
почему я не работаю! — отве
тил он директору выставки, до
бавив при этом несколько «ху
дожественных» выражений. 
«Творческий порыв» у Харонже
вича тотчас же угас, и он, счи
тая себя оскорбленным, опять 
ушел, бросив работу.

Претензии на привилегиро
ванное положение не ограничи
лись только этим.

—  Хочу, чтобы на выставке 
мастерам кисти подавались 
клубника и сметана! —  заявил 
художник Кутуков и тут же 
пригрозил: —  Иначе не будет 
вдохновения работать!

А  вот директора отделения 
Художественного фонда тов. 
Плужникова потянуло на мяс
ное. Он потребовал обеспечить 
художников горячими пельменя
ми. На стройке выставки бойко 
развернулась торговля горячими 
и холодными закусками, прохла
дительными, а одно время и 
горячительными напитками.

Вино и пиво заметно «взвол
новало» отдельных мастеров

изобразительного искусства. Все 
чаще и чаще в выставочных за
лах можно было услышать 
«жаркие» споры, сопровождае
мые «художественными» выра
жениями. Частенько бывали 
«навеселе» художники Ломанов, 
Дудин и другие.

С  той поры, как из рестора
на запахло жарким и в стака
нах заискрилось вино, частыми 
гостями выставки стали и руко
водители отделения Художест
венного фонда. Почти ежедневно 
у главного входа на выставку 
останавливался блистающий чер
ным лаком « З И М » . Машина 
простаивала часами, ожидая, по
ка директор и главный бух
галтер отделения Художест
венного фонда посетят... ресто
ран. Изрядно «нагрузившись», 
начальство отбывало, иногда за
глянув в павильон, чтобы дать 
«творческие» указания.

Шофер такси аккуратно пода

вал машину по первому требо
ванию и так же аккуратно счет
чик ежесуточно наматывал по 
200— 300 рублей. Но «мотал» 
он. к сожалению, деньги не из 
кармана руководителей отделе
ния Художественного фонда, а 
из кармана государства. И «на
мотал» за август месяц ни мно
го, ни мало... 6.000  рублей!

Так. с позволения сказать, 
«работают» на областной вы
ставке народного хозяйства 
некоторые мастера кисти. 
Ссылаясь на настроение и 
вдохновение, «творя» по сво
бодному расписанию, они за
держивают открытие выстав
ки. Но. по-нашему, причина 
не в в творческйх.поисках..При
чина в халтурном отношении к 
труду, в нравах, царящих в 
томском отделении Художест
венного фонда.

Н . А Л Е К С А Н Д Р О В .

Это—расточительство!

. ■iW
W I

Посмотрите на снимок. Перед вами продукция завода IN? 3 треста «Стройдеталь». Нагроможденные в беспорядке железобетонные конструкции —  брак производства. Они свезены «во чисто поле» за заводскую территорию и там брошены...Впрочем, завод «освоил» и другой вид «продукции». Тот, кому приходилось бывать у территории завода, обратил, вероятно, внимание на многие тонны железной арматуры и застывшего бетона, выброшенные на отвал —  в ближайший от завода овраг. Это —  тоже брак производства.Не слишком ли щедро расходуют ценные строительные материалы на этом заводе?
Н. ИГНАТОВСКИЙ.

Тише едешь.. 1 = 1 = 1

„Добро пожаловать, дорогой Никита Сергеевич!"ПХЕНЬЯН, 30 августа. Корр. ТАСС Б. Кулаевский передает: Немногим больше месяца осталось до визита Первого секретаря ЦК КПСС, Председателя Совета Министров СССР Н. С, Хрущева в Корейскую Народно- Демократическую Республику. Вся страна активно готовится к приему посланца советского народа, неутомимого борца за мир.Теплое задушевное письмо на имя Н. С. Хрущева прислала прядильщица Пхеньянской • шелкопрядильной фабрики корейская Гаганова, Герой труда Киль Хак Сир.«Товарищ Никита Сергеевич Хрущев! —  пишет она. —  Ваш предстоящий в октябре месяце визит в нашу страну наполняет сейчас наши сердца огромной радостью. Сейчас повсеместно в нашей стране на заво- и Фабриках, шахтах и рудниках, богатых полях кооперативов, во

У  Анатолия имеется личная библиотека. Здесь книги по технологии металлов, по токарному и слесарному делу, по вопросам вулканизации. На книжной полке— романы «Война и мир», «Молодая гвардия», «Овод», сборник стихотворений Пушкина и другие произведения русских, советских и зарубежных писателей. Все они прочитаны. Часто заходит Анатолий в заводскую библиотеку. В его библиотечной карточке —  произведения Лермонтова, Салтыкова-Щедрина, Белинского, Добролюбова, Горького, Чехова, Тургенева, Шолохова.Большая работа по расширению своего кругозора требует много времени и настойчивости. II юноша приучает себя к строгой дисциплине. Если решил вечером заниматься изучением математики или физики, то от своего слова не. отступит, обязательно сделает, как задумал. Учеба не мешает ему активно участвовать в общественной жизни коллектива. Это веселый, жизнерадостный парень, который умеет нетурно отдыхать. Он любит ходить в кино, театр, слушать музыку. С ним можно побеседовать об операх Бизе и Чайковского, произведениях Шостаковича и Моцарта.
И. АНУФРИЕВ.

На снимке: А . Затинаев.БолЬш ое вам спасибоя  в мае серьезно заболела и мне рабочком дал бесплатную путевку в санаторий сроком на два месяца. Но я не могла оставить одних двух маленьких детей, а родственников у нас в Томске нет. На помощь мне пришли заведующие детским садом № 27 3. Латыш и детскими яслями IN» 13 Т. Шувалова. Дети все это время находились у них. Благодаря вниманию этих двух коллективов я смогла спокойно лечиться, а когда вернулась в Томск, то нашла своих детей здоровыми и жизнерадостными.Я  очень благодарна работникам детского сада и яслей тт. 3. И. Латыш, Т. В. Шуваловой, Б. А. Бабаевой, Ф. А. Коноваловой, Т. М. Ждановой, Л. К. Кононовой за их заботу и воспитание моих детей. Большое вам спасибо, дорогие товарищи.
Н, ПУСКИНА, 

работница Томского лесоперева
лочного и деревообрабатыващщо- 
го комбината.

С п ор т
Рижские 

баскетболистки 
— чемпионки 

страны
Р И Г А , 30 августа. (Т А СС). За

вершается турнир баскетбольного 
первенства страны- среди женских 
команд. В нем выступило 12 силь
нейших коллективов класса « А ». 
И хотя еще не проведены все 
встречи, лидеры и обладательницы 
золотых медалей уже определи
лись. Ими впервые оказались 
спортсменки Рижского трамвайно
троллейбусного треста («Т1Т»).

Как известно, в этом году коман
да Рижского трамвайно-троллейбус
ного треста завоевала также почет
ный трофей в европейском турни
ре —  кубок Европы.

„Ж ЕЛАННЫЙ
ГО СТ Ы

Финская печать о предстоящем 
визите Н. С. Хрущева 

в Финляндию

Б аскетболисты  
С в е р д л о в ск а — вновь 

чемпионы РСФ СР
С В Е Р Д Л О В С К , 30 августа. 

(Т А СС). Здесь закончились сорев
нования семнадцатого чемпионата 
Р С Ф С Р  по баскетболу. Мужская 
ко.манда «Уралмашзавода» провела 
встречи без поражений и вновь ста
ла чемпионом Российской Федера
ции.

Чемпионками России среди жен
ских команд стали опытные баскет
болистки Ростова-наДону.

всех семьях только и говорят о том, как будут встречать Вас, Никита Сергеевич Хрущев, посланца великого советского народа.Ваш визит еще более укрепит боевую дружбу и сплоченность между нашими народами, скрепленную освобождением нашей страны и оказанной нам помощью, еще более усилит нашу любовь и уважение к советскому народу...».Письмо Киль Хак Сир —  одно из многочисленных писем и телеграмм, которые ежедневно в большо.ч количестве поступают в адрес советского посольства в Пхеньяне, Трудящиеся обращаются с настоятельной просьбой к Никите Сергеевичу Хрущеву посетить те места,, где они живут и работают.«Добро пожаловать, дорогой Никита Сергеевич!», —  заявляют в телеграмме жители города Хэсана.— «Визит в нашу страну Никиты Сергеевича Хрущева еще более укрепит традиционную дружбу и связи между народами Советского Союза и Кореи и послужит важным залогом в деле укрепления мира в Корее и на Дальнем Востоке. Все трудящиеся города горячо надеются, что во время своего визита Никита Сергеевич Хрущев посетит наш город Хэсан».

ХЕЛЬСИНКИ, 30 августа. (ТАСС). Весть о предстоящем прибытии главы Советского правительства Н. С. Хрущева в Финляндию в связи с 60-летием Президента У. К. Кекконена оттеснила на задний, план многочисленные внутренние проблемы и стала главной темой финской печати. Хельсинские и провинциальные газеты помещают портреты Н. С. Хрущева и публикуют пространные сообщения о предполагаемой программе визита, а также о предыдущем посещении И. С. Хрущевым Финляндии и о его встречах с Президентом У . К. Кекконеном. Почти все столичные газеты посвящают визиту Н. С. Хрущева передовые статьи и расценивают его как убедительное проявление хороших, добрососедских отношений между Советским Союзом и Финляндией.Газета «Хельсингин саномат» пишет, что ввиду высокого положения гостя «к его визиту следует относиться как к государственному». Ряд газет отмечает, что прибытие Н. С. Хрущева превращает празднование 60-летия Президента У. К. Кекконена из финского в мировое событие. Сообщение о визите, пишет «Маакан- са», «успело вызвать большой интерес и за пределами Финляндии... Это вполне можно понять. Его следует рассматривать в свете нынешней международной политической обстановки... Мир живет в своеобразном напряженном состоянии... Когда в этих условиях поступает сообщение о том. что премьер-министр Советского Союза —  наиболее значительный в настоящее время государственный деятель мира — собирается заехать в Финляндию, то речь, конечно, идет о новости, которой мировая печать уделяет внимание».«Здесь в Финляндии, —  продолжает газета, — к визиту Хрущева есть лишь одно отношение —  он является для нас приятным и желанным. Когда премьер-министр Советского Союза желает лично поздравить Президента Кекконена в день его юбилея, то это является выражением исключительно большого внимания как к главе нашей республики, так и к нашей стране вообще. Визит можно

считать доказательством не только хороших добрососедских отношений, но и того уважения, которое в сосел- ней стране питают к нынешнему главе нашей республики. Роль Президента Кекконена в'развитии Финляндией соседских отношений часто подчеркивается в Советском Союзе. Теперь это признание вновь получает наглядное выражение в предстоящем поздравительном визите».Газета «Хувудстадсбладет» пишет, что «добрососедские отношения мея:- ду обеими страна.ми, стремления развивать контакты, рсобенно в экономической и культурной областях, личные связи между Президентом Кекконеном и главой правительства Хрущевым —  все это создает естественный фон для визйта>^Отмечая большой интерес в Финляндии и за границей к предстоящему визиту Н. С. Хрущева, «Кансан уутисет» пишет: «Никакой другой глава иностранного государства не пользуется в нашей стране столь большим уважением, независимо от партийно-политических границ, как именно премьер-министр восточной соседней страны, личный, неустанный труд которого во имя мирного сосуществования и поддержания и укрепления дружественных, основанных на доверии соседских отчюшений, повсюду знают и признают. Большое счастье для нашей страны, что глава исполинского восточного государства проявляет столь большой непосредственный интерес и дружбу к нашей стране, что, несмотря на нынешнюю напряженную обстановку, он желает прибыть в Финляндию с визитом».Нынешняя поездка Н. С. Хрущева в Финляндию, заявляет «Суомен со- сиалидемокраатти», «будет интересовать весь мир, независимо от того, будет ли она в конечном итоге иметь большее или меньшее международное политическое значение». В Финляндии, конечно, надеются, что визит укрепит наше положение как «страны с дружелюбием и доверием относящейся к Советскому Союзу и остающейся вне противоречий великих держав».Заявление СССР А. иностранных дел А . Громыко по поводу выступления государственного секретаря США К. Гертера
Министр иностранных дел СССР А. А. Громыко выступил с заявлением по поводу речи главы государственного департамента США К. Гертера, которую он произнес 25 августа на совещании министров иностранных дел стран —  членов Организации американских государств.Прежде всего, необходимо отметить, говорится в заявлении А. А. Громыко, что г-н Гертер выступал при обсуждении инспирированного самими США вопроса о так называемом «проникновении внеконтинентальной державы», под которой имеется в виду Советский Союз, на Кубу и в Латинскую Америку вообще. Государственный секретарь США в упомянутом выступлении принялся нагромождать нападки на революционное правительство Кубы, обильно перемежая их выдумками в отношении внешней политики Советского Союза, Отсутствие веских доводов и хотя бы малейших доказательств государственный секретарь явно восполнял «крепкими» выражениями^ граничащими е бранью. Если послушать государственного секретаря СШ А. то выходит, что закупка кубинского сахара Советским Союзом и поставка им нефти Кубе —  вмешательство воLI:

— Алло, Иван Федорович! У  
нас сломался трактор С-80! 
«Полетел» ' коленчатый вал. 
Проси.м срочно выслать новый, 
задерживается уборка!

Этот тревожный звонок раз
дался 19 августа. Главный ин
женер Молчановского совхоза 
И. Г. Якунин звонил в Томск 
заместителю начальника управ
ления «Главторгмаш».

— Понял вас. Немедленно 
отбейте телеграмму! — понесся 
по проводам ответ. — Вышлем! 
— заверил Якунина замести
тель начальника управления 
«Главторгмаш» И. Ф. Клабуков.

И вот в Томск полетела теле- 
гра.м.ма: «молния, уборочная». 
Прошли сутки —  полетела еще 
одна телеграмма. А еще через 
день —  третья. Вслед за теле
граммами в Томск послали на
рочного.

—  Вал отправлен большой 
скоростью, — радостно сообщил 
в совхоз нарочный. —  Ждите!

Каждый день тракторист 
спрашивал про вал у инженера, 
инженер звонил на пристань, а 
вала не было. Ждали неделю. 
И всю неделю простаивал трак
тор. Затягивалась уборка.

Выяснилось, что коленчатый 
вал отправлен паузком. Теперь 
уже искали паузок, но он как в 
воду канул.

—  Нашел! — раздалось радо
стное восклицание в телефонной

трубке главного инженера. — 
Паузок пришел! На нем ваш ко
ленчатый вал! — обрадованно 
сообщал Якунину с пристани 
Молчаново приемо-сдатчик В. И. 
Ильченко;

Это бы.чо... 26 августа. На 
пристань понеслись легковая и 
грузовая автомашины. Казалось, 
счастье так близко, его можно 
достать рукой, но...

— Ваш коленчатый вал был 
первым погружен на паузок. С а
ми понимаете, что выгружаться 
будет самым последним, —  спо
койно пояснил шкипер.

— У  нас же уборка! — воз
мущались работники совхоза.
— Отдайте наш вал первым!

— Ничего поделать не могу,
—  развел руками шкипер. —  
Груз получите завтра...

Ровно неделю шел «срочный» 
груз на «большой скорости» из 
Томска до пристани Молчаново. 
В накладной №  64817 было 
приписано: «груз уборочный». 
Это значит сверхсрочный... А  на 
соседнем причале стоял паузок 
с гравием для ремонта дороги. 
Он не был отправлен «срочно», 
но плыл из Томска в Молчаново 
около суток!

Вот уж, действительно, полу
чается: «Тише едешь, дальше 
будешь...».

И. смольянов.
Село Молчаново.

ЧЕТВЕРОНОГИЕ ДРУЗЬЯ
в  Томском клубе служебного 

собаководства сейчас свыше 170 
членов. Это рабочие предприя
тий, студенты вузов, пенсионе
ры, посвящающие свободные ча
сы дрессировке своих питомцев. 
Секретарь совета клуба А . П. 
Быкова — работница маномет
рового завода. Ее воспитанник 
Цезарь — восточноевропейская 
овчарка —  уже несколько лет 
верно несет службу. Недавно 
Цезарь полог задержать двух 
нарушителей общественного по
рядка.

Е. Герман— учащийся Томско
го машиностроительного техни
кума — является общественным 
инструктором клуба служебного 
собаководства. Обученные им 
собаки зорко охраняют социа
листическое добро. Любимица 
Е . Германа ■— Крона награжде
на серебряной медалью по обще
му курсу обучения, а по служеб
ному курсу — золотым жето
ном.

Слесарь манометрового заво
да В. В. Витковский — хозяин 
породистого дога по кличке Рус
лан. Руслан заслужил два сереб
ряных жетона..

На днях в Томске проводи
лись испытания, а затем выстав
ка и смотр служебных собак.

Все больше становится люби

телей служебного собаководства. 
Томский клуб приобрел собак 
четырнадцати пород, которые 
после обучения будут■ переданы

в совхозы, колхозы, в разные ор
ганизации Для охраны социали
стического имущества.

$тштФш

внутренние дела, а экономическая блокада Кубы, организованная Соединенными Штатами, —  это проявление заботы о кубинском народе.Судя по выступлению г-на Гертера, правящие круги США выводит из себя тот факт, что одна из латиноамериканских стран —  Куба —  высвободилась из-под диктата США и что кубинский народ идет теперь не по пути, указанному Вашингтоном, а по пути, который определяет он сам.Если в дополнение к известным всему миру фактам грубого вмешательства США во внутренние дела Кубы нужны еще какие-то доказательства, то таким доказательством является само выступление госсекретаря США на совещании американских государств.Справедливое дело кубинского народа встречает поддержку во всем мире, в том числе и в странах Латинской Америки. Для всех очевидно, что принятая на совещании Организации американских государств резолюция, которая несет на себе печать империалистических аппетитов определенных американских кругов и неуважения суверенных прав малых стран, является результатом грубого и прямого давления со стороны США. Весь ход этого совещания показывает, однако, что правительству США все труднее и труднее становится навязывать свою волю странам Латинской Америки, которые перестают быть вотчиной Соединенных Штатов, хотя до полного освобождения от диктата США им предстоит пройти еще немалую дистанцию.Правящие круги США явно стремятся к тому, чтобы изолировать страны Латинской Америки от остального мира и расправляться с ними безнаказанно всякий раз, когда та или иная из этих стран пойдет наперекор Вашингтону по пути подлинно независимого развития.Грубое насилие над латиноамериканскими государствами и агрессивные действия одних государств Западного полушария против других,—  все это, по мнению Гертера, никоим образом не должно касаться государств, находящихся за пределами американского континента. Но если

США заявляют, что госудащ:тва, находящиеся на других континентах, не должны интересоваться положением в Латинской Америке, то тогда, следуя этой логике, государственный секретарь США до^тжен был бы прийти к выводу, что Соединенным Штатам Америки нечего делать в Европе и проявлять интерес к европейским делам.Никто не имеет оснований говорить о каком-либо вмешательстве Советского Союза в дела стран Латинской Америки, в том числе и Кубы, не впадая в противоречие с фактами. Когда Советский Союз поднимает свой голос в защиту той или иной страны, то он стремится единственно к тому, чтобы не на словах, а на деле соблюдались принципы Устава ООН независимо от того, находится ли эта страна близко или далеко от Советского Союза. ■Американские официальные липа называют экономическую помощь Советского Союза Кубе, которая, как известно, предоставляется без всяких политических или иных условий, вмешательством во внутренние дела Кубы. Но, не говоря уже о нелепости по существу таких утверждений, мы вправе поставить вопрос —  кто дал им право решать за других вопрос: в.мешательство это или невмешательство? Судьей в этом вопросе может быть лишь правительство и народ государства, обратившегося за такой помошью.Если стоять на почве фактов, то для всех должно быть очевидно, что отношения между Советским Союзом и Кубой строятся на основе равноправного и дружественного сотрудничества. Советский народ восхищается той мужественной борьбой, которую ведет кубинский народ, отстаивая независимость своей страны и завоевания революции. Разумеется, что никакие измышления по поводу советско-кубинских отношений не могут изменить дружественного характера этих отношений. Они будут и впредь развиваться и укрепляться в интересах народов обеих стран, в интересах мира во всем мире. (ТАСС).
На снимках: вверху' — собака 

Крона, преодолевая трудное пре
пятствие, вместе со своим про
водником учащи.мся машино
строительного техникума Е . Гер
маном идет по следу «преступ
ника»: внизу — дог Руслан, по
лучивший на смотре служебных 
собак оценку «очень хорошо».

В О Д Ы  Д Ж В П Р Л  Ш О Ш Д У Т  
в  I C P J b I MКИЕВ, 30 августа. (ТАСС). На fiire Украины началось строительство Северо-Крымского канала. Он оросят волами Днепра 50 тысяч и обводнит ‘ 300 тысяч гектаров колхозных и сов

хозных земель. Воду получат города Керчь и Феодосия. Орошаемые земли намечается использовать под сады и виноградники, технические, овощные и кормовые культуры.
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США должны 
у Советского

учиться
Союза

В А Ш И Н Г Т О Н . 30 августа. Кор-1 ственной энергаи, который для нас 
респондент Т А С С  Г. Шишкин сооб- является гораздо большим вызо-
щает

Широкие круги американской об 
щественности проявляют серьез
ную озабоченность в связи с отста
ванием Соединенных Штатов от 
Советского Союза в области обра
зования. Даже американский вице 
адмирал Риковер счел для себя 
«необходимым» (уже не первый 
раз) высказаться в дискуссии по 
этому вопросу, которая продол
жается с тех пор, как Соединенные 
Штаты были потрясены запуском 
первого советского искусственного 
спутника Земли.

Выступая в одной из провинци
альных газет со статьей по вопро
сам образования, Риковер подчерк
нул, что «подлинной угрозой для 
Соединенных Штатов являются не 
ракеты России, а ее образование». 
Именно в этой области, имеющей, 
по мнению Риковера, решающее 
значение для будущего. Соединен
ные Штаты, как вынужден он кон
статировать, больше всего отстают. 
«Почти половина русских детей,—  
пишет он, — оканчивает школу в 
17 лет после 10-летнего обучения. 
Они получают при этом такую же 
подготовку, как и многие наши де
ти после 14 лет обучения, из кото
рых два года были проведены в 
колледже».

Развивая высказанные Рикове- 
ром критические замечания и обра
щая на них внимание американ- 
сйих конгресс.менов, сенатор Хэм
фри в своем выступлении на засе
дании сената заявил; «Мыслящие 
американцы обеспокоены отстава
нием (Соединенных Штатов. — 
Прим, ред.) в области ракет и в со
ревновании в космосе, отставанием 
наших темпов экономического ро
ста от темпов роста советской про
мышленности. Я  также . озабочен 
этими проблемами, но еще больше 
меня беспокоит отставание в обла
сти образования».

Особо подчеркивая, что Совет
ский Союз расходует на образова
ние «в два раза больший про
цент» валового национального про
дукта, чем Соединенные Штаты, 
Хэ.мфри сказал: «Советская Рос
сия занята созданием огромного за
паса людских ресурсов, запаса ум-

IBOM, чем .любой советский запас 
' расщепляющихся материгшов для 
атомной энергии».

Предложив сенаторам ознако
миться хотя бы с некоторыми со
ветскими достижениями в области 
образования, Хэмфри продолжал: 
«До коммунистической революции 
1917 года Россия была на 75 проц. 
неграмотна. В среднеазиатских 
районах России только трое из 
каждых 100 человек населения 
могли читать или писать. Сейчас 
неграмотность почти полностью 
ликвидирована. Это ■— невероят
ное достижение, и мы еще будем 
сталкиваться с его последствиями 
в течение многих предстоящих 
лет».

Хэмфри подробно остановился 
на многочисленных примерах, ха
рактеризующих отставание Соеди
ненных Штатов' в этой области от 
Советского Союза. Он обратил вни
мание сенаторов на то, что в Сое
диненных Штатах на каждого пре
подавателя приходится в два раза 
больше учащихся, чем в Советском 
Союзе, и что в Советском Союзе в 
два раза больше преподавателей 
точных наук, чем в Соединенных 
Штатах. «В 12 тысячах из 23 ты
сяч имеющихся в Америке средних 
школ, —’ сказал он, —  физика сов
сем не преподается. Подумать 
только, учащиеся более половины 
наших средних школ не имеют воз
можности изучать этот основной 
предмет науки. Только два процен
та всех выпускников американских 
средних школ могут сдать такой 
экзамен по физике, который при
близительно эквивалентен экзаме
ну по физике для всех .вьшускни- 
ков русской средней школы».

Все это приводит к тому, под
черкнул Хэмфри, что «советская 
Россия обладает сейчас резервом 
в 974 тыс. профессиональных ин
женеров, что на одну треть больше, 
чем число инженеров в Соединен
ных Штатах. Более того, они ожи
дают, что в течение предстоящего 
пятилетия число инженеров будет 
возрастать на 125 тыс. человек. 
Это —  в три раза больше, чем 
ожидаемое у нас увеличение числа 
инженеров».

к*
б е л ь г и й с к и е  войска

П О К И Н У Л И  КАТЛНГУ
П А Р И Ж , 30 августа. (Т АСС). 

Как сообщает корреспондент агент
ства Франс Пресс из Элизабетвя- 
ля, сегодня последние подразделе
ния бельгийских войск покинули 
Катангу. Несколько рот парашюти
стов вылетели из Элизабетвиля па 
самолетах. Эвакуация бельгийской 
военной базы Камина была завер
шена в 15 часов по местному вре

мени. .̂...........
Как заявил представитель О О Н , 

с этого момента в Катанге не .оста
лось бельгийских солдат, за- ис
ключением нескольких человек, 
которые находятся там транзитом, 
направляясь в свои гарнизоны в 
Руанда-Урунди (управляемая Бель
гией подопечная территория ОО Н. 
— Прим. ред.).

В Стэнливиле
С Т Э Н Л И В И Л Ь , 30 августа. Кор

респондент Т А С С  Г. Федяшин пе
редает: В Стэнливиле —  админист
ративном центре Восточной про
винций —  находится премьер-ми
нистр Республики Конго Патрис 
Лумумба.

Восточная провинция — центр 
наибольшего влияния партии на
циональное движение Конго, осно
вателем я лидером которой являет
ся Лумумба.

Цель поездки, заявил Лумумба 
корреспонденту Т А С С , встретиться 
с населением, а также с правитель
ством провинции, чтобы обсудить 
вопросы, касающиеся мероприятий 
центрального и местного прави
тельств по восстановлению в стра
не нормальной хозяйственной дея
тельности и укреплению государст
венной власти.

Лумумба в сопровождении чле
нов местного правительства, депу
татов провинциального собрания, 
деятелей национального движения 
Конго, журналистов посетил не
сколько коммун, в которых прожи
вает африканское население.

Поездка Лумумбы вылилась в 
мощную демонстрацию единства 
3-миллионного населения провин
ции. На протяжении многих десят
ков километров кортеж машин дви
гался сквозь живой коридор под 
мощный хор слитных голосов, вос
клицавших: «Ухуру!» («Свобода!»). 
Повсюду —  яа стенах бедных аф
риканских жилищ и резко контра
стирующих с ними роскошных особ
няков бельгийцев, бежавших из 
провинции, между деревьями над 
головами собравшихся —  написан
ные от руки на простой бумаге 
призывы: «Да здравствует единое 
Конго!», «Да здравствует мир и 
свобода!», «Бельгийские колониза
торы, вон из Конго!», «Да здравст
вует африканская солидарность!».

Надо было видеть страстные, 
взволнованные лица конголезцев—  
мужчин, женщин, стариков и де
тей, скандировавших в едином по
рыве слова . «свобода и независи
мость», чтобы понять, насколько 
близки и дороги им эти слова.

Обстановка в Восточной провин
ции, как и в других районах рес
публики, все еще остается трудной: 
В результате бегства' бельгийцев и 
закрытия многих предприятий воз
росла безработица, увеличились 
экономические и финансовые труд
ности. Однако, вопреки утвержде
ниям буржуазных агентств и газет, 
в провинции спокойно. Местное и 
центральное правительства прини
мают активные меры для нормали
зации хозяйственной жизни в про
винции.

Корреспондент Т А С С  беседовал 
с премьер-министром провинциаль
ного правительства —  одним из 
основателей партии национальное 
движение Конго —  Финаном. Бель
гийские колониальные власти, ска
зал Финан, всегда считали Восточ
ную провинцию мятежной, и не без 
оснований: здесь зародилась и ак
тивно боролась за независимость 
наиболее революционная партия 
страны —  национальное движение 
Конго. Однако сегодня здесь царит 
порядок. Явный и скрытый сабо
таж бельгийских колонизаторов . и 
поддерживающих их кругов в дру
гих странах нанес провинции серь
езный ущерб. Мы переживаем 
трудное время, но мы уверены, что 
сумеем разрешить эти трудности 
своими силами и при поддержке 
наших друзей.
■ Я  пользуюсь случаем, заявил в 

заключение Финан, чтобы от име
ни правительства и всего населе
ния Восточной провинции выра
зить благодарность народу и пра
вительству Советского Союза за 
его бескорыстную дружескую по
мощь в тяжелое для нас время. 
Ведь именно в нашей провинции 
работают приехавшие к нам совет
ские врачи. Мы считаем русский 
народ своим искренни.м другом.

После поездки по африканским 
коммунам на городском стадионе в 
Стэнливиле состоялся массовый 
митинг. Обращаясь к собравшимся, 
Лумумба призвал население про- 
В1ШЦИИ направить усилия на вос
становление в стране мира и спо
койствия.

- Ч [ Ш С Л Е Ы Ш О  С  Т Ъ  Н А .  С Е Л Е Я Ш Я  
З Е М Н О Г О  Ш А Р АЖЕНЕВ.4, 30 августа. (ТАСС). По данным демографического ежегодника ООН, опубликованным в швейцарских газетах, на,селение земного шара достигло к настоящему времени 2,9 миллиарда человек. Ежегодный прирост населения составляет 48 миллионов человек. Наивысший уровень рождаемости отмечается в странах африканского континента. ______

По численности населения первое место занимает Китай —  669 миллионов. Далее следуют Индия —  403 миллиона, СССР -г- 209 миллионов (выступая на Всероссийском съезде учителей, Н. С. Хрущев указал, что, по предварительным данным на 1 июля 1960 г., население СССР составило 214 млн. 400 тыс. человек) и США —  170 миллионов человек.

Сенатор подчеркнул далее, что 
Соединенные Штаты отстают от 
Советского Союза не только в об
ласти технического, но и гу.лгани- 

‘тарного образования. «Каждый вы
пускник средней школы в России, 
—  заявил он, — изучает второй 
язык в течение шести лет. Только 
15 процентов учащихся американ
ских школ изучают иностранный 
язык. Многие из них изучают его 
только»® течение двух лет. 10 млн. 
русских изучают английский язык 
и только 10 тыс. американцев 
изучают‘ русский язык».

«Национальным скандалом яв
ляется тот факт, —  заявил Хэм
фри,— что мы расходуем на спирт
ные напитки и курение больше 
средств, чем на начальное и сред
нее образование, взятые вместе. 
Мы расходуем на рекламу в три 
раза больше, чем на высшее-обра
зование».

Подчеркнув в заключение, что, 
хотя американцы и не должны ко
пировать русских, а «должны 
учиться у них», Хэмфри заявил; 
«Мы должны признать, что совет
ское образование действительно 
является вызовом нашему положе
нию руководителя свободного мира 
(т. е. капиталистического. —  Ред.). 
Если мы буде.м игнорировать этот 
вызов, то нам в конце концов при
дется согласиться на статус второ
сортной державы в мировых делах. 
Да, советское образование, если 
его вызов останется непринятым, 
может превратить Соединенные 
Штаты во второразрядную держа
ву через 10 лет».

Американская 
разведка дает 

туристам шпионские 
задания

Н Ь Ю -Й О Р К , 30 августа. (Т А СС) 
Газета «Чикаго дейли ньюс» пуб
ликует письмо одного читателя, в 
котором говорится, что агенты 
центрального разведывательного 
управления пытались дать ему 
шпионское задание во время поезд
ки в Советский Союз. В письме, в 
частности, говорится: «В 1958 году 
я отдыхал в Европе. В мой мар
шрут была включена 10-дневная 
поездка в Советский Союз.

За неделю до отъезда со мной 
установил контакт агент из цент
рального разведывательного управ
ления, который заинтересовался 
моей поездкой в Россию.

Вот что он у меня спросил:
1. Говорю ли я на каком-либо 

иностранном языке.
2. Не мог бы я сделать во время 

своего пребывания в Советском 
Союзе некоторых стратегичёских 
наблюдений и запомнить их.

3. Не мог бы я представить цент
ральному разведывательному уп
равлению для анализа копию мо
его маршрута, данного мне «Инту
ристом».

Мне было сказано, что американ
ские туристы более ценны в смыс
ле сбора сведений, чем подготов
ленные агенты. Я вежливо. сказал 
этому джентльмену, что я просто 
турист и что меня это не интере
сует».

„Слабые и недействительные 
результаты'

Н Ь Ю -Й О Р К , 30 августа. (ТАСС). 
В своих первых же откликах на 
закрытие совещания в Сан-Хосе 
корреспонденты американских ин
формационных агентств вынужде
ны признавать, что, несмотря на 
все свои ухищрения, делегация 
С Ш А  не добилась на этом совеща
нии того, чего она хотела. «Боль
шинство компетентных наблюдате
лей, —  пишет редактор латиноаме
риканского отдела агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл Ф . Мак
карти, —  называет результаты 
«чрезвычайного» совещания в Сан- 
Хосе слабыми и недействительны
ми... Уж  если кто и вышел победи

телем из этого совещания, так это 
Куба. Правительство Фиделя Каст
ро отправилось в Сан-Хосе с наме
рением сорвать совещание, и оно 
это сделало. Переговорами в Сан- 
Хосе мало чего добились».

«Латиноамериканские страны, —  
пишет Маккарти. — не поддержа
ли С Ш А . Компромисс, на который 
пошли С Ш А  при принятии оконча
тельных решений, был вызван апа
тией их сторонников».

Подводя общие итоги, автор с 
раздражением заявляет, что «сове
щание не приняло должного реше
ния».

Хроника
соревнований

Под нажимом СШ А
Н Ь Ю -Й О Р К , 30 августа. (ТАСС). 

Комментируя подписанную вчера в 
Сан-Хосе «декларацию», представ
ляющую собой попытку легализо
вать агрессию С Ш А  против Кубы 
и • других латиноамериканских 
стран, печать С Ш А  и Латинской 
Америки признает, что эта «декла
рация» навязана латиноамерикан
ским странам и не отражает мне
ний и настроений их народов.

Газета «Нью-Йорк тайме» отме
чает, что С Ш А  смогли протащить 
«декларацию» только «после вось
ми дней изнурительных дипломати- 
чески,х усилий». « С  тяжелым серд
цем, —  пишет газета, —  собра
лись министры на церемонию под
писания декларации».

В знак солидарности с позицией

Кубы, отмечается в сообщении 
агентства Пренса Латина, минист
ры иностранных дел Венесуэлы и 
Перу отказались подписать «декла
рацию» и покинули заседание. 
Большинство других делегатов ла
тиноамериканских стран не согла
силось с данным Гертером толко
ванием этой «декларации». Деле
гация Мексики опубликовала спе
циальное заявление, в котором го
ворится, что она против толкования 
«декларации» как «осуждения» 
Кубы, и отмечается, что стремле
ние Кубы «к улучшению своей эко
номики и к социальной справедли
вости пользуется самым большим 
сочувствием правительства и наро
да Мексики».'Тайфун в Японии

ТО КИ О . 30 августа. (ТАСС). На 
остров Сикоку (Южная Япония) 
обрушился тайфун. Сила ветра до
стигает 109 миль в час.

Население покидает дома, спа

саясь от урагана и ливня. Затопле
но четыре тысячи домов. Имеются 
человеческие жертвы.

Прервано движение поездов, за
крыта внутренняя авиалиния.

Р И М , 30 августа. (Т АСС). Вчера 
продолжались соревнования по бок
су. Чемпион мира и олимпиады в 
Мельбурне заслуженный мастер 
спорта Владимир Енгибарян (пер
вый полусредний вес) одержал 
победу над представителем объеди
ненной команды-Германии Буссе.

Советские велогонщики Станис
лав Москвин, Виктор Романов, Ле
онид Колу.мбет и Арнольд Бель- 
гард завоевали вчера бронзовые 
медали в командной гонке пресле
дования на 4 тысячи метров. Они 
встретились в борьбе за третье —  
четвертое места с французскими 
гонщика.ми. Олимпийскими чем
пионами в командной гонке пресле
дования стали спортсмены Италии 
—  Ариенти, Теста, Валотто и 
Винья. Время победителей— 4 мин. 
30,9 сек. На втором месте — объе
диненная ко.манда Германии.

Команда пловцов Японии устано
вила вчера мировой рекорд в эста
фете 4 X 2 00  метров вольным сти
лем —  8 мин. 17,1 сек. Советская 
команда (В. Сорокин, Г . Николаев, 
С . Товстоплет, Б. Никитин) со вре
менем 8 мин. 30,6 сек. вышла в 
финал. В финале будут стартовать 
команды Японии, С Ш А , Австра
лии, Германии, Англии, Швеции, 
Финляндии и С С С Р .

В финальном заплыве на 100 
метров вольным стилем победила 
вчера рекордс.менка мира австра
лийка Д . Фрезер. Она установила 
новый оли.мпийский рекорд —
1 мин. 1,2 сек. Второе место заня
ла К. фон Зальца (СШ А), третье—  
Н. Стюард (Англия). Наши спорт
сменки в финале не участвовали.

Слабо выступили наши брасси
сты. Ни А . Головченко, ни Г. Про
копенко в финал не попали (они 
заняли 9 — 10-е места в полуфи
нальных заплывах). В финал вы
шли У . Малликен (СШ А), И . Осаки 
(Япония), Т. Гейтеркоул (Австра
лия), Е. Хеннингер (Германия), 
В . Менсониедес (Голландия), 
П. Хейт (СШ А), Р . Лаккари (Ита
лия) и А . Клопотовский (Польша). 
Малликен вчера вновь улучшил 
олимпийский рекорд, достигнув ре
зультата 2 мин. 37,2 сек.

Р И М , 30 августа. (Т АСС). Вчера 
состоялись восемь встреч на фут
больных полях. Проигравшая ранее 
венграм со счетом 1:2 команда 
Индии на этот раз свела к ничьей 
встречу с французски.ми футболи
стами —  1:1.

Также вничью (2:2) закончилась 
встреча итальянских и английских 
футболистов. Венгрия одержала 
победу над Перу — 6:2, Дания над 
Польшей -г- 2:1, Югославия над 
Турцией —  4:0, Болгария над 
g a p  —  2:0, Аргентина над Туни
сом —  2:1. Потерпев очередное

Места и медали
После четырех дней соревнова

ний олимпийские медали распреде
ляются следующим образом: Ита
лия —  5 золотых, 1 серебряная, 
1 бронзовая: Советский Союз —  
соответственно 3 — 1— 4; объеди
ненная команда Германии —  2 —  7—^̂1: Австралия —  2 — 0 — 0;
С Ш А  —  1 —  4 —  0; Венгрия —  
1— 3 — 2; Англия —  1— 0— 2.

По неофициальному подсчету оч
ков на первое место после четырех 
дней соревнований вышла объеди
ненная команда Германии —  54 
очка. Всего лишь на 2 очка меньше 
набрала команда Советского Сою
за. За ней следуют; Италия — 45, 
С Ш А — 37 и Венгрия —  36 очков.

Они встретятся 
в полуфинале

Р И М , 30 августа. (ТАСС). За
кончились предварительные игры 
олимпийского турнира по баскетбо
лу. Из первой подгруппы в полуфи
нал вышли команды С Ш А  и Ита
лии. Во второй подгруппе успеха 
добились спортсмены Чехословакии 
и Югославии. Победители в четвер
той подгруппе —  баскетболисты 
Польши и Уругвая.

В третьей подгруппе, кроме 
команды С С С Р , в полуфинал вы
шла команда Бразилии.

i V l t J V I l l C j

той медали стала че,.мпиоика Оли.м- 
пийских игр по прыжка.м с 3-мет
рового трамплина И. Кремер. Сего
дня в поыжках с вышки она вновь

А

На снимке: Н. Крутова.
(Фотохроника Т.'^СС).

выиграла первое место. Американ
ская спЬртсменка П. Поуп получи
ла серебряную медаль.

поражение от Бразилии со счетом 5 :0 , выбьша^из дальнейших сорев
нований жоманда чанкайшистов.

• Закончились предварительные 
соревнования ватерполистов. В фи
нал вышли команды Советского 
Союза, Италии, Румынии, Герма
нии, Югославии, Голландии, Вен
грии и С Ш А .

Р И М , 30 августа. (Т АСС). Сего
дня состоялись полуфинальные со
ревнования по рапире среди муж
чин. Все три советских фехтоваль
щика —  В. Жданович, М . Мидлер 
и Ю . Сисикин вышли в финал.

После сегодняшних соревнований 
по плаванию советская команда 
пятиборцев переместилась с пятого 
места на четвертое. Перед послед
ним видо.м пятиборья —  легкоатле
тическим кроссом —  впереди в 
личном зачете Бек (СШ А). И . Но
виков (С С СР ) занимает девятое 
место. Положение лидирующих 
команд сейчас следующее: впереди 
команда Венгрии. Далее идут 
команды С Ш А , Мексики, С С С Р ,  
Финляндии, Швеции и Польши.

Сегодня в полуфинальных сорев
нованиях по водному поло команда 
Советского Союза со счетом 3:2 
выиграла у румынских ватерполи
стов.

Бои на ринге
Р И М , 30 августа. (ТАСС). Пер

вый бой сегодня провел Геннадий 
Шатков —  один из самых популяр
ных наших боксеров, двухкратный 
чемпион Европы и чемпион X V I  
Олимпийских игр во втором сред
нем весе. В интересах команды 
28-летний ленинградский аспирант 
выступает в Риме в категории полу
тяжелого веса. Шаткову пришлось 
нелегко. Его соперник Жийен (Люк
сембург) выше ростом. Прямыми 
ударами длинных рук он все время 
старался удержать советского бок
сера на длинной дистанции. Но 
Шатков с присущим ему мастерст
вом быстро подобрал ключ к обо
роне рослого люксембургского 
спортсмена. В первом и третьем ра
ундах Жийен после мощных ударов 
Шаткова побывал в нокдауне. Все 
судьи единогласно назвали Шатко
ва победителем.

Р И М , 30 августа. (Т АСС). Сего
дня днем в олимпийском турнире 
по боксу выступили два советских 
спортсмена. Не прошло и двух ми
нут схватки, как судья поднял руку 
в знак победы московского студен
та Бориса Лагутина (первый сред- 

, иий вес) над негром Брима (Гана). 
Лагутин выиграл свою первую 
встречу в турнире нокаутом. Тех
нично и решительно победил спорт
смена из Голландии Герлаха мос
ковский боксер Виликтон Баранни
ков (легкий вес).

Четвертая золотая 
медаль нашей команды

РИ М , 30 августа. (ТАСС). За
служенный мастер спорта 27-лет
ний москвич Виктор Капитонов за
воевал сегодня звание onuMnrmcKOj 
го чемпиона в личной шоссейной 
велогонке. Преодолев дистанцию

Соревнования 
по прыжкам в воду
Р И М , 30 августа. (Т А СС). В со

ревнованиях женщин по прыжкам в 
воду с 10-метровой вышки чем
пионка С С С Р  Нинель Крутова за
воевала сегодня бронзовую олим
пийскую медаль, занАв третье ме
сто. Обладательницей второй золо-

На снимке: В. Капитонов.
(Фотохроника Т А С С ).

немногим более 175 километров за 
4 часа 20 минут 30 секунд, Капи
тонов принес четвертую золотую 
медаль олимпийской команде 
С С С Р .

Виктор Жданович-^ 
олимпийский чемпион

Р И М , 30 августа. (Т АСС). Ле
нинградский студент 2'2-летний ма
стер спорта Виктор Жданович за
воевал золотую медаль олимпий
ского чемпиона, победив в сегод
няшних финальных соревнованиях 
по фехтованию на рапирах.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 1 сентяб
ря по То.мской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами дожди, ветер по северным 
районам северо-западный, 5 —  10, 
по остальным —  западный, 7 —  12 
метров в секунду, температура 11 
—  16 градусов тепла.

2 — 3 сентября по Томской об
ласти ожидается переменная облач
ность, преимущественно без осад
ков, ветер 3 —  7 метров в секунду, 
температура нрчью 3 —  8 , днем—  
13 — 18 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Кинотеатр имени М. Горького1 сентября —  новый художест
венный фильм «Любой ценой». Се
ансы: 10, 11-35, 1-10, 2-45, 4-20, 6 , 7-40, 9-20, 11.

Сеанс для детей в 10 часов утра.
Зал кинохроники 1 сентября —  цветной докумен

тальный фильм «В  Лондоне». Се
ансы: 10, 11, 12, 1, 5-20, 6-20.

Художественный фильм «Осо
бое поручение». Сеансы: 2, 3-40,
7- 20, 9, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных
1 сентября. Вольщой зал — но

вый художественный фильм «Лю
бой ценой». Сеансы: 10, 11-50,
1-40, 3-20, 5, 6-40, 8-20, 10.

Малый зал -— «Двенадцать деву
шек и один мужчина». Сеансы: 
9-50, 11-30, 1-10, 2-50, 4-30, 6-10, 8 , 9-40.

Кинотеатр городского сада 1 сентября —  новый широко
экранный художественный фильм 
«Сочинения брата и сестры». Сеан
сы; 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, 6-30,
8- 30, 10-30.

Касса с 9-30 утра.
Клуб имени Сталина 

1 сентября — «Смерть в седле». 
Сеансы: 5, 7, 9.

Дом культуры ГРЭС-П 
1 сентября —  «Сила мундира». 

Сеансы: 5, 7, 9.

Весовому заводу требуются для 
изготовления нестандартного ебо- 
рудования: токари, слесари, столя
ры, плотники, электромонтажники 
и настройщики электротензометри- 
ческих приборов, кочегары, авто
крановщики, грузчики на автома
шины; на временную работу по 
договору — плотники, штукатуры, 
кровельщики, каменщики.

Обращаться: г. Томск, .улица С о 
ветская, 91. 2— 2

Ш Ш ЕВИ Д ЕШ
«Па

году» ,

Четверг, 1 сентября 
19.30. Для  школьников, 

встречу новому учебному 
19.45. Новые кукольные фильмы 
«Северная карусель» и «Волшеб
ные лыжи». 20.05! «Как оплачи
вается труд горожан, работающих 
на уборке урожая». (Беседа юри
ста). 20.15. Из цикла «Мастера 
оперной сцены». Народный артист 
С С С Р  Сергей Лемешев. 20.45. Х у 
дожественный фильм «Мечты сбы
ваются». В главных ролях Т. Пи- 
лецкая, Б. Чирков и А . Попов. 
22.10. «Последние известия».

В н и м а н и ю  а б о н е н т о в  ш е п л о с е ш е Ш

Томскому мелькомбинату срочно 
требуются: рабочие в цехи, груз
чики, мотористки, штукатуры.

Обращаться; г. Томск, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.

Обской гидрогеологической пар 
тии требуются на работу: шоферы 
автослесари, штукатуры, каменщи 
кн, плотники, печники, слесари, то 
кари, дизелисты, столяры и смев 
ные буровые мастера, буровые ра 
бочие механического бурения, ин 
женер-стровтель на должность про 
раба.

Обращаться: г. Томск, улица Та
тарская, 22 , отдел кадров.

,  3— 3
Томскому электромеханическому 

техникуму требуются: инженер- 
электрик на должность заведующе
го отделением, кочегары и мастер 
механической мастерской.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушинский, 8 . 2 — 1

Томскому Дому пионеров на по
стоянную работу требуется шофер.

Обращаться: г. Томск, улица Та
тарская, 16) к директору. 2— 1

Томская ТЭЦ-1 предупреждает всех абонентов теплосетей, что 
они обязаны произвести все работы по ремонту своих отопитель
ных систем согласно полученным предписаниям, промыть систе
мы и опрессовать в присутствии представителя ТЭЦ-1.

Без акта приемки ни одна система отопления в эксплуатацию 
включена не будет.

ТЭЦ-1.

Отделы «Союзпечати» и конторы связи приступили к приему 
заявок и оформлению подписки для служебного и коллективно
го пользования на центральные, республиканские и местные га
зеты и журналы на 1961 год.

Офор.мляется индивидуальная подписка и подписка от учреж
дений и организаций на издания социалистических стран.

Ведомственная подписка принимается с 1 сентября до 1 ок
тября этого года.

Облсоюзпечать.

Томскому отделению «Воентор
га» требуются: бухгалтер, заведую
щий промтоварным складом, рабо
чий столовой и технички.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8 , отдел кадров.

Томскому институту курортоло
гии и физиотерапии на постоянную 
работу требуются: младший науч
ный сотрудник (гидрогеолог), врач- 
ординатор (невропатолог), врач- 
рентгенолог, секретарь-машинист
ка, счетовод-калькулятор, баянист- 
пианист, официантки, санитарки, 
гардеробщицы, слесари, уборщицы 
кухни, прачка, рабочие кухни, убор
щицы, шофер, садовник, кочегары, 
грузчики, дворник.

Обращаться; г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 5, отдел кадрО'В.2'~"2

Меняю квартиру в г. Бийске (в 
центре) на квартиру в г. Томске.

Справляться по адресу: г. Томск, 
улица Пролетарская, 23, у Сима- 
гиной А . С .

Томской мебельной фабрике Л*” 1 
требуются: столяры, слесарь-пило
прав, ученики, штукатуры.

Обращаться; г. Томск, проспект 
и.мени Ленина, 215, отдел кадров.2 — 2

Коллектив, партийная и проф
союзная организации завода ре
зиновой обуви выражают глубо
кое соболезнование председате
лю заводского комитета Аблам- 
ской Валентине Андреевне по 
поводу смерти матери

ЩЕЛКУНОВОИ 
Матрены Семеновны.

Швейной фабрике облместпрома 
требуются: швеи-мотористки, тех
нологи и конструкторы швeйнoгf^' 
производства, уборщицы. Здесь же 
производится набор учеников швей- 
моторнсток, мастеров мужского и 
женского пальто и легкого платья. 
На строительные работы требуют
ся каменщики и штукатуры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 г., 5, отдел кадров. 2 — 2

Требуются: грузчики в цех, воз
чики и прачка.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 24, отдел кадров. 2 — 2

Поросинскому кормосовхозу тре
буется плавовик-экономист.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться по адресу: Томский 

район, поселок Поросино, к дирек
тору. 2— 2

Автохозяйству № 14 транспорт
ного управления Томского совнар
хоза требуются: газоэлектросвар- 
щики, автослесари, автоэлектрики, 
медник, заправщик автомашин, 
слесарь-моторист.

Обращаться; г. Томск, улица Се
веро-Казанская, 1-а. 2— 2

Гр-н Родзевич Владимир Александрович, проживающий в г. Томске, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Родзевич Аннелей Станиславовной, проживающей в г. Томске, улица Кутузова, 9.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 9-го участка г, Томска.Гр-н Нуднер Владимир Александрович, проживающий в г, Томске, переулок Ишимский, 8, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Анисимовой Ниной Матвеевной, проживающей в г. Томске, Студгоро- док, 2, кв. 16.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 3-го участка г. Томска.
Адрес редакции: горгТомск, просп. им, Ленина, 66. телефоны; редактора - 
советского строительства — 42-44. вузов, школ н культуры — 42-46,

37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40. отделов партийной жизвв — 37-77 и 42-44. пропаганды — 47-45, 
сельского хозяйства — 37-39 промышлеввого — 37-75. писем — 37-38 в -31-47, информации — 51-61. зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии 

в отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02.
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